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 АБИТУРИЕНТ – 2025

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 
ПРОШЕЛ В ВГУ

Более 600 абитуриентов и их родителей, а также 20 представите-
лей организаций – заказчиков кадров посетили Единый день открытых 
дверей «Я выбираю профессию», который прошел в ВГУ имени П.М. 
Машерова 22 марта. 

Среди представителей организаций, посетивших Единый день от-
крытых дверей, надежные партнеры университета – Управление След-
ственного комитета по Витебской области, МВД Республики Беларусь, 

ООО «Рубикон», территориальный центр социального обслуживания на-
селения Первомайского района г. Витебска, Государственное учебно-
спортивное учреждение «Городокская детско-юношеская спортивная 
школа», ОАО «Белвитунифарм» и другие организации реального сектора 
экономики, а также учреждения  общего среднего образования.

Продолжение на 2-й стр.
Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.
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Владимир МАШЕРО,  
заместитель генерального директора  
по развитию ОАО «Белвитунифарм»: 
– Я посетил ВГУ имени П.М. Машерова, 

чтобы встретиться с абитуриентами, посове-
товать им поступать на факультет химико-био-
логических и географических наук, рассказать 
о дальнейших перспективах трудоустройства 
на наше предприятие. ОАО «Белвитунифарм» 
имеет вековую историю и сегодня остается 
лидером по производству ветеринарных пре-
паратов. Мы всегда нуждаемся в высококвали-
фицированных кадрах химико-биологического 
профиля, таких, как готовят в ВГУ. Отмечу, что 
выпускники университета успешно у нас рабо-
тают, а студенты ФХБиГН проходят практику, 
демонстрируя высокий уровень знаний. 

Всех пришедших в этот день абитуриентов 
ждала насыщенная программа.  Так, в холле 
возле актового зала работали интерактивные 
образовательные площадки, в актовом зале 
собравшихся приветствовало руководство уни-
верситета, деканы, ответственный секретарь 
приемной комиссии, а творческие коллективы 
ВГУ дарили хорошее настроение. 

Марина КЛЕЦКОВА,  
учащаяся средней школы №42  

г. Витебска имени Д.Ф. Райцева:
– Планирую поступать на специальность 

«Русская филология». Меня всегда привлекал 
русский язык, мне нравится писать тексты, 
разговаривать с людьми, анализировать по-
лученную информацию, перерабатывать ее 
в текст. Уверена, что в ВГУ мне будет очень 
интересно учиться. В будущем вижу себя либо 
учителем русского языка и литературы, либо 
журналистом, работником издательства. 

София НАБЗДОРОВА, 
учащаяся средней школы № 1 

г. Дубровно имени А.А. Никандровой:
– Меня привлекает специальность «Специ-

альное и инклюзивное образование», и я четко 
уверена в своем выборе. Мне нравится рабо-
тать с детьми, помогать людям, потому именно 
с этой сферой я хочу связать жизнь. К посту-
плению я подошла со всей ответственностью: 
принимала участие в университетской олимпи-
аде (получила диплом III категории), заключила 
договор о целевой подготовке, потому увере-
на, что обязательно стану студенткой ВГУ име-
ни П.М. Машерова – университета, в котором 
чувствую себя как дома.

Фото- и видеорепортаж  
с мероприятия смотрите  

с помощью QR-кода.
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Торжественная церемония прошла во 
Дворце Независимости. На этом важном для 
всех белорусов событии присутствовали чле-
ны президиума Всебелорусского народного 
собрания, депутаты нижней и верхней палат 
парламента, а также другие приглашенные. 
Всего – более 1100 человек. Среди них – 
ректор нашего университета Валентина Бога-
тырёва, доктор наук, профессор. Остальные 
белорусы могли наблюдать за инаугурацией 
в прямом эфире. К просмотру телетрансля-
ции присоединились работники, преподава-
тели и студенты ВГУ имени П.М. Машерова. 

После важного политического события Ма-
шеровцы поделились мнениями и впечатле-
ниями. 

Валентина БОГАТЫРЁВА,  
ректор ВГУ имени П.М. Машерова:
– Сегодня мне посчастливилось вживую 

увидеть важнейшее политическое событие, 
торжественно подытоживающее Президент-
ские выборы – 2025, – инаугурацию Пре-
зидента Республики Беларусь Александра 
Лукашенко. Это действительно масштаб-
ное и всенародное мероприятие, имеющее 
огромное значение для страны. Зрительный 
зал Дворца Независимости, где собрались 
многочисленные почетные гости, представи-
тели различных сфер общества, был прони-
зан атмосферой значимости происходящего. 

Эмоции переполняли как во время инау-
гурационной речи Главы государства, так и 
по окончании церемонии. Трогательные сло-
ва, не оставившие равнодушным ни одного 
белоруса, о том, что Президент нас никогда 
не бросал и не бросит, не предаст и не сбе-
жит, что будут приложены все усилия, что-
бы оправдать оказанное огромное доверие, 

сопровождались продолжительными востор-
женными аплодисментами.

Убеждена, что этот день станет знаковым 
не только для тех, кто имел честь присутство-
вать на церемонии лично, но и для каждо-
го гражданина Беларуси. Мы все являемся 
участниками создания новой страницы исто-
рии нашего государства.

Илья ЛАЗАРЕВИЧ,  
студент юридического факультета:
– Инаугурация – важнейшее событие для 

страны, когда в торжественной обстановке 
осуществляется значимая юридическая про-
цедура – вступление Президента в долж-
ность после принесения Присяги. Это со-
бытие завершает предыдущий и открывает 
двери в новый пятилетний этап развития Бе-
ларуси. На прошедших выборах белорусский 
народ выразил свое доверие нашему нацио-
нальному лидеру – Александру Григорьевичу 
Лукашенко. Народ уверен в своем выборе, 
и эта уверенность – результат неуклонного 
следования по пути самостоятельного раз-
вития. Экономический рост, социальная 
поддержка, инновационное развитие – это 
далеко не все достижения суверенной Ре-
спублики Беларусь.

Еще во вступительной речи во время своей 
первой инаугурации Александр Григорьевич 
заверил, что всенародно избранный Пре-
зидент будет гарантом белорусской госу-
дарственности, прав и свобод всех граждан 
Республики Беларусь. Президент сдержал 
свое слово, и сегодня мы являемся гражда-
нами независимой, процветающей, сильной 
страны. И за это хотелось бы выразить ис-
креннюю благодарность Александру Григо-
рьевичу.

 МНЕНИЕ

ВАЖНЫЙ ДЛЯ БЕЛОРУСОВ 
ДЕНЬ: МАШЕРОВЦЫ  

ОБ ИНАУГУРАЦИИ  
ПРЕЗИДЕНТА 

25 марта Александр Григорьевич Лукашенко вступил в должность  
Президента Республики Беларусь. 
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Егор ИЛЬИН,  
преподаватель-стажер  
кафедры психологии  

ВГУ имени П.М. Машерова:
– Во время церемонии инау-

гурации Президента Республики 
Беларусь меня очень впечатлили 
слова Александра Григорьевича 
Лукашенко о том, что мы, бело-
русы, научились ценить и отста-
ивать то, что имеем. Наш народ 
сам выстроил свой суверенный 
путь и смог сохранить единство 
и независимость своей страны. 
Для меня как для молодого уче-
ного очень важна и интересна 
позиция Главы нашего государ-
ства о том, что в Беларуси есть 
уникальный научный потенциал 
для сохранения независимости 
республики и развития техноло-
гий во благо народа.

Анастасия ЯРОЩЕНКО,  
специалист отдела  
по идеологической  

и воспитательной работе 
ВГУ:

– Мы живем в сильной, про-
цветающей и независимой стра-
не. И все это благодаря наше-
му Президенту и белорусскому 
народу. Для меня стало огром-
ной честью присоединиться к 
прямой телетрансляции инау-
гурации Президента, которая 
показала, что в зале Дворца 
Независимости царило полное 
единение. Глава нашего госу-
дарства подчеркнул, что буду-
щее Беларуси находится в руках 
молодежи. И я уверена, что мы 
его не подведем.

Василиса ИВАНЮЩЕНКО, 
студентка юридического  

факультета:
– Для меня Присяга Президен-

та Республики Беларусь – это 
не просто формальность. Это 
важный шаг для Главы нашего 
государства, ведь тем самым он 
берет ответственность за себя, 
народ и нашу страну. Я верю в 
то, что Президент будет с нами 
всегда. По словам Александра 

Григорьевича, он гордится сво-
им народом. И поэтому нам, 
молодежи, хочется делать еще 
больше для процветания люби-
мой Беларуси. С замиранием и 
трепетом в сердце мы, Маше-
ровцы, наблюдали за тем, как 
кортеж Президента направля-
ется во Дворец Независимости. 
Особенным стал момент, когда 
Александр Григорьевич положил 
руку на Конституцию Республики 
Беларусь и на белорусском язы-
ке произнес клятву белорусскому 
народу. Безусловно, это важное 
событие надолго останется в па-
мяти каждого из нас. 

Павел КАНАШЕВИЧ,  
студент факультета мате-
матики и информационных 
технологий, председатель 

Студенческого совета  
университета:

– Инаугурация Александра 
Григорьевича Лукашенко в 2025 
году – начало очередного этапа 
его президентства. Для многих 
граждан Республики Беларусь 
это событие стало символичным 
подтверждением правильности 
курса, который выбрал наш Пре-
зидент и которого он придержи-
вается на протяжении уже более 
трех десятилетий. Инаугурация 
подчеркивает стабильность по-
литической системы страны и 
доверие к Президенту со сторо-
ны белорусского народа.

Ксения ДРУНЧЕНКО,  
студентка педагогического 

факультета:
–  Инаугурация Президента – 

это не просто формальность, а 
ключевое событие как для Респу-
блики Беларусь, так и для каждо-
го члена общества. В этот зна-
менательный момент происходит 
подтверждение легитимности 
избранного Президента, который 
получает мандат доверия от на-
рода. Для граждан нашей стра-
ны это уникальная возможность 
узнать о планах и приоритетах 
своего Лидера, что способствует 

лучшему пониманию его намере-
ний и политического курса.

Инаугурация подчеркивает связь  
между народом и его Президен-
том, акцентируя внимание на 
необходимости единства и со-
трудничества. Это событие объ-
единяет людей разных взглядов и 
убеждений, что помогает преодо-
леть политические разногласия и 
настроить общество на совмест-
ную работу ради общего блага.

Таким образом, инаугурация 
является важным событием, фун-
даментом для политической и 
социальной стабильности в стра-
не. Она устанавливает новые 
стандарты и ожидания для обще-
ства, что делает ее значимой в 
историческом контексте.

Ольга САЛТАНОВА,  
студентка педагогического 

факультета:
– Инаугурация Александра 

Григорьевича Лукашенко ста-
ла важным моментом в истории 
Беларуси, отражающим стабиль-
ность в стране и символизиру-
ющим продолжение следования 
выбранным политическим кур-
сом. Этот день наполнил сердца 
многих белорусов уверенностью 
в завтрашнем дне. Люди вы-
ражают свою поддержку и веру 
в настоящего Президента, на-
шего Президента! Для многих 
это не просто политический акт, 
а момент единства и сплочен-
ности, когда каждый может по-
чувствовать себя частью чего-
то большего, понять, как важно 
стремиться к лучшему и верить в 
свои идеалы.

Милана БОГАТЫРЁВА,  
студентка факультета  

математики и информацион-
ных технологий, председа-
тель Студенческого совета 

факультета:
– Инаугурация Президента 

Александра Григорьевича Лука-
шенко – это важное политиче-
ское событие для каждого граж-
данина Республики Беларусь! 

Это присяга на верность своему 
Отечеству, знак того, что наш Ли-
дер готов нести ответственность 
за свой народ и свою страну!

Анастасия ГУЛИС,  
студентка факультета  
химико-биологических  
и географических наук:

 – Для меня как для студент-
ки было важно, гордо и почетно 
наблюдать за торжественной це-
ремонией инаугурации нашего 
Президента. Глядя в эти минуты 
на экран, я еще раз убедилась, 
что 26 января этого года сделала 
правильный выбор в пользу сво-
его будущего и будущего нашей 
Родины. Наш Лидер Александр 
Григорьевич Лукашенко – это 
тот человек, который до послед-
него будет стоять за свою стра-
ну, а мы в свою очередь  всегда 
будем  его поддерживать. 

Денис БИРУКОВ,  
студент факультета  

гуманитарного знания  
и коммуникаций:

 – Два месяца назад белорус-
ский народ сделал правильный 
выбор в пользу нашего Лидера 
многоуважаемого Александра 
Григорьевича Лукашенко, а се-
годня мы наблюдали за можно 
сказать завершающим этапом 
электоральной кампании – це-
ремонией инаугурации. Прямой 
эфир был организован весьма 
качественно, очень интересно 
было наблюдать за нововведени-
ем этого года – съемкой движе-
ния Президентского кортежа по 
главным столичным проспектам. 
Вступая в должность, Президент 
отметил, что наша страна будет 
идти только вперед, подчеркнул, 
что никогда не предавал и не 
предаст белорусский народ, что 
мы как никогда едины.  

Мнения  
остальных  

Машеровцев  
читайте с помощью 

QR-кода. 
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На базе нашего университета 
состоялось выездное заседание 
администрации Первомайского 
района г. Витебска с участием 
заместителя Премьер-министра 
Республики Беларусь Владимира 
Караника и заместителя предсе-
дателя Витебского облисполкома 
Вячеслава Дурнова. На совещании 
были рассмотрены вопросы, каса-
ющиеся  профилактики наркома-
нии и мер противодействия неза-
конному обороту наркотических 
веществ. Свое видение того, какие 
шаги должен предпринять каждый 
из нас, чтобы построить будущее 
без наркотиков, в докладе озвучил 
и Владимир Степанович. А непо-
средственно перед началом засе-
дания заместитель Премьер-мини-
стра посетил выставку достижений 
студентов и сотрудников универ-
ситета в науке, образовании, вос-
питательной и идеологической 

работе. Ректор ВГУ Валентина 
Богатырёва  познакомила Влади-
мира Караника с факультетами и 
специальностями, отметила основ-
ные достижения Машеровцев, рас-
сказала о перспективных научных 
разработках, творческих победах и 

в целом о насыщенной жизни ВГУ 
имени П.М. Машерова. 

Владимир Степанович впервые 
стал гостем нашего университе-
та, но, к сожалению, не распола-
гал значительным количеством 
времени, чтобы познакомиться с 

ВГУ поближе. Однако первое впе-
чатление заместителя Премьер-
министра о нашем учреждении 
высшего образования осталось 
положительным.

– В вашем университете очень 
хорошая аура. Особенно приятно 
видеть так много красивых улы-
бающихся людей как среди сту-
дентов, так и среди профессор-
ско-преподавательского состава, 
чувствовать их взаимоуважение. 
Глядя на это, понимаешь, что и у 
этого университета, и у всей си-
стемы образования, и в тех от-
раслях, для которых готовят спе-
циалистов в ВГУ, есть будущее, 
– отметил Владимир Степанович. 

Фото- и видео- 
репортаж с визита 
Владимира Кара-
ника смотрите с 

помощью QR-кода.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА БЕЛАРУСИ 
ВЛАДИМИР КАРАНИК ПОСЕТИЛ ВГУ

 ОФИЦИАЛЬНО

Так, 12 марта в конференц-за-
ле ВГУ имени П.М. Машерова для 
работников университета был 
организован тематический квиз, 
посвященный Дню Конституции 
Республики Беларусь. Участни-
кам были предложены 13 вопро-
сов о государственном устрой-
стве страны, Основном Законе, 
избирательной системе и т.д. По 
итогам онлайн-игры состоялось 
награждение победителей.

В рамках праздничной акции 
14 марта ко Дню Конституции в 
холле главного корпуса к присут-
ствующим обратилась ректор ВГУ 
Валентина Богатырёва, доктор 
экономических наук, профессор. 
Валентина Васильевна отметила, 
что накануне такого значимого 
государственного праздника, как 
День Конституции нашей страны, 
ей особенно приятно и важно на-
ходиться вместе с многочислен-
ным коллективом Машеровцев. В 
своей приветственной речи рек-
тор еще раз напомнила о важно-
сти соблюдения конституционных 
прав и обязанностей граждан, 
остановилась на том, как в 2022 
году проходил Республиканский 
референдум по вопросу внесения 
изменений и дополнений в Кон-
ституцию Республики Беларусь. 
После чего для всех присутству-
ющих была проведена викторина. 

Затем в конференц-зале состо-
ялся круглый стол «Конституци-

онное право на юридическую по-
мощь как неотъемлемый элемент 
социального, правового и демо-
кратического государства» с уча-
стием представителей Витебской 
областной коллегии адвокатов.

По словам декана юридического 
факультета Виолетты Козловской, 
традиционно в преддверии Дня 
Конституции в университете про-
водятся различные тематические 
мероприятия с целью привлечения 
внимания Машеровцев к этому важ-
ному событию – принятию Основ-
ного Закона нашей страны, которое 
состоялось 31 год назад и положи-
ло начало празднованию Дня Кон-
ституции Республики Беларусь. 

– Сегодня было много всевоз-
можных мероприятий, которые 
были направлены на то, чтобы наша 

молодежь узнала больше о Консти-
туции своего государства. Причем 
нам хотелось обратить внимание 
молодых людей не только на реа-
лизацию конституционных прав, но 
и на соблюдение конституционных 
обязанностей. Наши студенты ин-
тересуются вопросами конституци-
онного строительства в Республике 
Беларусь, а это значит, что нам 
будет кому передать наше знамя, – 
отметила Виолетта Викторовна. 

В этот же день в Лицее ВГУ 
прошел единый классный час, 
посвященный празднованию Дня 
Конституции Республики Бела-
русь. Разговор учащихся с рек-
тором Валентиной Богатырёвой 
получился открытым, интересным 
и познавательным. В ходе меро-
приятия ребята не только закре-

пили важные знания, связанные 
с содержанием Основного Закона 
нашего государства, но и смогли 
получить ценные жизненные сове-
ты и мудрые наставления от Ва-
лентины Васильевны. Безусловно, 
знаковым для всех присутствую-
щих стало совместное исполне-
ние Государственного гимна Ре-
спублики Беларусь.

А уже во второй половине дня 
в актовом зале главного корпуса 
нашего университета для команд 
первокурсников и лицеистов со-
стоялся тематический интеллекту-
альный квиз «Конституция – гарант 
белорусской государственности». 
Студенты активно отвечали на 
предложенные вопросы и показа-
ли хороший уровень владения ин-
формацией об Основном Законе 
Республики Беларусь. По итогам 
игры 1-е место разделили команды 
«ЮрХоз» (юридический факультет) 
и «Эго» (факультет социальной пе-
дагогики и психологии), 2-е место 
завоевала команда «Смурфики» 
(факультет химико-биологических 
и географических наук), 3-е место 
заняла команда «Альтер-эго» (пе-
дагогический факультет). 

Фото  
Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

Фото- и видео- 
репортаж с праздно-
вания Дня Конститу-
ции в ВГУ смотрите 
с помощью QR-кода. 

 КО ДНЮ КОНСТИТУЦИИ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

ОСНОВНОЙ ЗАКОН ДЛЯ ВСЕХ
В преддверии важного государственного праздника – Дня Конституции Республики Беларусь –  

в ВГУ имени П.М. Машерова проходили разноплановые тематические мероприятия.
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В нашем университете уделяется большое 
внимание сохранению памяти о Великой Оте-
чественной войне, о подвиге наших дедов и 
прадедов, о жертвах геноцида белорусского 
народа. Регулярно проводятся различные ме-
роприятия, призванные напомнить молодежи о 
важности сохранения мира на Земле. Так, 20 
марта состоялась диалоговая площадка «Ха-
тынь – боль и гнев». Участие в ней приняли 
студенты нашего университета и учащиеся ли-
цея, а в роли организатора выступила куратор 
мемориального музея Петра Машерова Ольга 
Путеева.

С приветственным словом к участникам 
обратилась проректор Ирина Сёмкина, кото-
рая напомнила, что Хатынь – к сожалению, не 
единственная сожженная в годы Великой Оте-
чественной войны белорусская деревня. Так-
же Ирина Александровна отметила, что только 
помня о прошлом, мы сможем построить буду-
щее и сберечь мир на Земле.

Заведующий кафедрой истории и культур-
ного наследия Анатолий Дулов начал свое вы-
ступление со слов о том, что Хатынь – символ 
гитлеровской политики геноцида и выжженной 
земли. Далее Анатолий Николаевич развенчал 
некоторые мифы, в частности, что если бы на 
территории Беларуси не было такого мощно-
го партизанского движения, то не было бы и 
геноцида. Историк отметил, что не все палачи 
Хатыни понесли заслуженную кару сразу. На-
пример, начальник штаба 118 полицейского 
батальона Григорий Васюра скрывался под 
маской ветерана и был приговорен к расстре-
лу лишь в 1986 году. Некоторые нацистские 
преступники нашли пристанище на Западе и, 
к сожалению, не понесли наказания при жиз-
ни. Однако в апреле 2021 года Генеральной 
прокуратурой Республики Беларусь было воз-
буждено уголовное дело по факту геноцида 
белорусского народа в годы Великой Отече-
ственной войны. Верховный суд вынес обвини-
тельные приговоры в совершении преступле-
ния, предусмотренного статьей 127 (геноцид) 
Уголовного кодекса Республики Беларусь, без 
назначения наказания палачам Хатыни и дру-

гих белорусских деревень Владимиру Катрюку 
и Константину Смовскому, что стало реализа-
цией принципа неотвратимости наказания и 
торжеством справедливости.

В конце своего выступления Анатолий Ду-
лов посоветовал всем участникам диалоговой 
площадки прочесть книгу Алеся Адамовича, 
Владимира Колесника и Янки Брыля «Я з во-
гненнай вёскi…», в которой собраны свиде-
тельства очевидцев нацистских злодеяний.

Всего за годы фашистской оккупации на 
белорусских землях были сожжены 9258 де-
ревень, из них не менее 288 полностью по-
вторили судьбу Хатыни. О сестрах Хатыни из 
Витебской области – о деревнях своей малой 
родины – рассказали студентки ФМиИТ Вале-
рия Гончаренко и Валерия Скоморощенко, сту-
дент ФХБиГН Илья Крупенько.

Во второй части диалоговой площадки 
сертификаты участников в различных номи-
нациях были вручены студентам и учащимся 
лицея, которые приняли участие в конкурсе 
рисунков «Хатынь – боль и гнев».

В номинации «Мы помним!» были отмече-
ны: учащиеся лицея Татьяна Куприянова, Мар-
гарита Ермолович и Елизавета Боровая, сту-
дентка 1 курса ХГФ Анита Борисова. 

В номинации «Боль Хатыни» сертификаты 

участников получили: учащиеся лицея Верони-
ка Исаева, Михаил Рыжков и Анатолий Поле-
ков; студенты ФМиИТ Лидия Макеенок, Карина 
Склярова и Елизавета Меньшикова; студенты 
ФСПиП Юлия Трунова, Полина Беляева, Алек-
сандра Кошелева и Валерия Мелешко; сту-
дентка ПФ Алеся Козик; студентка ФФКиС 
Диана Дамирчян; студентка ФХБиГН Карина 
Обухова. 

Свои работы в номинации «Ожоги про-
шлого» представили: учащиеся лицея Варвара 
Фокина и Ольга Волчкова; студенты ХГФ Ана-
стасия Журавская, Карина Корнеева, Злата 
Толкач и Виктория Черноус; студентка ПФ Ека-
терина Ненартович.

В номинации «Сохраняя историю, сохраня-
ем память» сертификаты получили студентки 
ФГЗиК Ванесса и Элиза Юнгвирт. 

***
21 марта Машеровцы вспоминали жертв 

Хатынской трагедии. В нашем университете 
уже стало традицией накануне скорбной даты 
– 22 марта – собираться вместе в актовом 
зале, чтобы почтить память всех жертв геноци-
да белорусского народа в годы Великой Оте-
чественной войны. 22 марта 1943 года – чер-
ная страница в истории нашей страны, когда 
от рук фашистов погибли 149 мирных жителей 
Хатыни, из них 75 детей. Белорусская Хатынь 
– лишь одно из многочисленных зверских пре-
ступлений немецких оккупантов, символ гитле-
ровской политики геноцида и выжженной зем-
ли, символ вечной памяти и скорби. 

Выступая перед Машеровцами, первый 
проректор ВГУ Андрей Мехович напомнил, что 
уже к августу 1941 года почти вся территория 
нашей страны была оккупирована немецко-
фашистскими войсками. За период оккупации 
погибли миллионы белорусов, не менее 288 
деревень повторили судьбу Хатыни – были 
сожжены вместе с жителями и не восстанови-
лись  после войны. 

Память всех жертв геноцида белорусского 
народа студенты, сотрудники, преподаватели 
университета, а также учащиеся Лицея ВГУ 
имени П.М. Машерова почтили минутой мол-
чания. 

Алеся ДУБРОВСКАЯ. 
Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ. 

 22 МАРТА – ДЕНЬ ПАМЯТИ ЖЕРТВ ХАТЫНИ

СИМВОЛ ВЕЧНОЙ ПАМЯТИ И СКОРБИ 
В ВГУ почтили память жертв Хатынской трагедии и геноцида белорусского народа в годы  

Великой Отечественной войны.
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 УНИВЕРСИТЕТСКАЯ ОЛИМПИАДА-2025

ОТЛИЧНЫЙ ШАНС СТАТЬ СТУДЕНТОМ 
Третий год подряд ВГУ имени П.М. Машерова проводит университетскую  

олимпиаду, благодаря которой талантливые и одаренные одиннадцатиклассники, 
ставшие победителями, могут поступить в наше учреждение высшего  

образования без экзаменов. 
В этом году воспользоваться этой возможностью и оценить свои силы решили  

более тысячи человек. Как и в предыдущие годы, ВГУ имени П.М. Машерова стал 
бесспорным лидером по количеству победителей университетских олимпиад  

в стране (всего олимпиады проходили в 21 региональном учреждении образования). 
Подробнее об итогах мы поговорили с ответственным секретарем организационного 

комитета университетских олимпиад Еленой СОРОТОКИНОЙ.

– Елена Владимировна, 
расскажите подробнее об 
университетской олимпиаде 
этого года. 

– Как и ранее, университетская 
олимпиада в этом году проходила 
в два этапа:  предварительный 
(дистанционный) – с 12 по 19 ян-
варя – и заключительный (очный), 
который проводился 22 и 23 фев-
раля. Отмечу, что в эти дни уни-
верситетские олимпиады прошли 
и в других региональных  учреж-
дениях высшего образования, 
потому мы надеемся, что в ВГУ 
участниками очного этапа стали 
наши потенциальные абитуриенты 
– именно те ребята, которые меч-
тают учиться у нас. 

Всего в этом году желание при-
нять участие в олимпиаде изъяви-
ли 1159 человек, из них 828 при-
ступили к выполнению заданий 
на предварительном этапе (782 
успешно справились). 496 человек 
пришли в ВГУ на очный этап.  

– Чем отличалась универси-
тетская олимпиада этого года 
от двух предыдущих?

– В этом году мы предложи-
ли участникам на выбор восемь 
учебных предметов (английский 
язык, белорусский язык, биоло-
гия, изобразительное искусство, 
история Беларуси, математика, 
русский язык, физическая культу-

ра и здоровье) и увидели больше 
замотивированных ребят, наце-
ленных на поступление именно в 
наш университет. По сравнению 
с прошлым годом большее коли-
чество абитуриентов приняли уча-
стие в дистанционном, а затем и 
в очном этапах. Соответственно у 
нас получилось 195 победителей 
(в прошлом году было 155). Так-
же отмечу, что в перечень специ-
альностей были включены новые: 
«Информационные системы и тех-
нологии», «Биология» и «Тренер-
ская деятельность». 

– Принять участие в уни-
верситетской олимпиаде ВГУ 
могут все желающие 11-клас-
сники вне зависимости от 
места проживания. Что вы 
можете сказать о географии 
участников этого года?

– Безусловно, наибольшее ко-
личество участников представ-
ляли Витебск, Витебский район 
и область. Однако оценить свои 
силы захотели и представители 
других регионов Беларуси – Мин-
ского, Могилевского и Гомельско-
го. Хочу отметить, что активными 
участниками олимпиады стали 
учащиеся Лицея ВГУ имени П.М. 
Машерова. 35 ребят пробовали 
свои силы по таким предметам, 
как математика, история Белару-
си, биология, русский и англий-

ский языки. Из них 32 стали по-
бедителями. 

– Какие учебные предме-
ты пользовались наибольшей 
популярностью у участников 
олимпиады?

– В этом перечне можно назвать 
математику, историю Беларуси, 
русский язык и биологию. Не могу 
не отметить и то, что по изобра-
зительному искусству в дистанци-
онном этапе приняли участие 29 
человек, ровно столько успешно 
его преодолели и приехали в уни-
верситет на очный этап. 

– На сколько специально-
стей могут быть зачислены 
победители университетской 
олимпиады, и правда ли, что 
зачисление таких льготников 
состоится гораздо раньше ос-
новного набора?

– Ребята-победители могут 
быть зачислены на одну из 16 
специальностей в соответствии с 
квотой, установленной Министер-
ством образования. И да, действи-
тельно, они будут об этом знать 
еще до начала основного набора. 
Среди предлагаемых специаль-
ностей: «Начальное образование», 
«Историческое образование», 
«Природоведческое образование 
(биология и химия)», «Биология», 
«Социально-педагогическое и 

психологическое образование», 
«Специальное и инклюзивное 
образование», «Управление ин-
формационными ресурсами», 
«Информационные системы и тех-
нологии», «Прикладная информа-
тика», «Прикладная математика», 
«Образование в области физиче-
ской культуры», «Тренерская дея-
тельность (с указанием вида спор-
та)», «Белорусская филология», 
«Романо-германская филология», 
«Русская филология», «Художе-
ственное образование».

– Но ведь не все победи-
тели олимпиад смогут посту-
пить в университет по льготе, 
не так ли?

– Верно. Квота для зачисления 
составляет до 15% от контроль-
ных цифр приема на бюджет по 
выбранной специальности. Если 
количество желающих окажется 
больше этого планового показа-
теля, то право на первоочередное 
зачисление получат обладатели 
дипломов победителей с более 
высокой степенью. Потому насто-
ятельно рекомендую ребятам под-
страховаться: зарегистрироваться 
на ЦТ и сдать его, а также рассмо-
треть возможность заключения 
договора о целевой подготовке.

– На протяжении трех лет 
университетские олимпиады 
пользуются популярностью у 
абитуриентов. Как вы счита-
ете, этот интерес не угаснет? 
Есть ли будущее у универси-
тетских олимпиад?

– Я уверена, что это движение, 
связанное с университетскими 
олимпиадами, будет развиваться, 
и с каждым годом число абитури-
ентов, желающих принять в них 
участие, будет возрастать. Важно, 
что благодаря университетским 
олимпиадам к нам в ВГУ приходят 
мотивированные ребята, которые 
видят себя в выбранной специаль-
ности и в будущем хотят трудиться 
на благо Витебского региона. 

– Спасибо за содержатель-
ную беседу. 
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Как отметила ректор ВГУ Ва-
лентина Богатырёва, это очень 
символично, что именно в День 
Конституции Республики Беларусь 
в университет приехали будущие 
студенты, ребята, которые осознан-
но выбирают будущую профессию 
и место учебы. Валентина Васи-
льевна убеждена, что качественная 
подготовка кадрового потенциала 
для регионов Беларуси – важная 
стратегическая задача, стоящая 
перед учреждениями высшего об-
разования, решать которую помо-
гают в том числе университетские 
олимпиады. Именно они помогают 
выявить потенциальных абитури-
ентов, замотивированных на полу-
чение качественного образования. 

Я же узнала у ребят, почему они 
решили принять участие в универ-
ситетской олимпиаде и куда пла-
нируют поступать. 

Егор МИТРЕНКОВ,  
учащийся Овсянковской 

средней школы  
Горецкого района:

– Я с раннего детства занимаюсь 
спортом, имею награды, спортив-
ный разряд, опыт участия в различ-
ных соревнованиях. Узнав, что в ВГУ 
имени П.М. Машерова проводится 
олимпиада по предмету «Физиче-
ская культура», решил принять в ней 
участие, так как именно со сферой 
спорта хочу связать свою дальней-
шую жизнь. Мне очень понравились 
и сама атмосфера на олимпиаде, и 
то, какая насыщенная и интересная 
жизнь в университете (регулярно 
слежу за новостями ВГУ в социаль-
ных сетях), потому надеюсь стать 
студентом этого современного уни-
верситета, поступив на факультет 
физической культуры и спорта. 

Павел ИЩИК,  
учащийся средней школы №1 

г.п. Шарковщина: 
– Я стал одним из победителей 

университетской олимпиады по 
учебному предмету «История Бела-
руси». Почему именно он? В моей 
школе его ведут очень хорошие учи-
теля, которые могут заинтересовать 
каждого ученика. К слову, именно 
педагоги не только дали мне необ-
ходимые знания, но и замотивиро-
вали принять участие в олимпиаде, 
а в будущем – поступить в ВГУ. В 
университете учились и учатся мои 
друзья, которые исключительно по-
ложительно отзываются об этом 
учреждении высшего образования. 
А еще здесь есть военная кафедра, 
что очень перспективно. 

Илья БАНИС,  
учащийся Лицея ВГУ  

имени П.М. Машерова:
– Благодаря участию в универ-

ситетской олимпиаде я повысил 
уверенность в своих силах, полу-
чил опыт решения сложных задач 
и возможность поступить в универ-
ситет без экзаменов. Задания на 
олимпиаде были интересными и 
разносторонними, приходилось ис-
пользовать логику, нестандартное 
мышление и накопленные знания, 
полученные за время обучения в 
лицее. Хочу выразить огромную 
благодарность моему учителю ма-
тематики Наталье Владимировне 
Щегловой за неоценимую поддерж-
ку и вклад в мою победу на олим-
пиаде. Благодаря своему опыту она 
может донести до каждого ученика 
даже самую сложную информацию 
понятным языком. Оптимизм, не-
вероятная поддержка, мотивация и 
глубокие знания Натальи Владими-

ровны вдохновляют меня на актив-
ную учебную деятельность.

Мне интересна область инфор-
мационных технологий, потому 
планирую поступать на специаль-
ность «Прикладная информатика». 
Абитуриентам 2026 года советую 
попробовать свои силы в универ-
ситетских олимпиадах, так как это 
отличная возможность стать сту-
дентом университета без сдачи 
экзаменов. 

Артем КАЛИНОВСКИЙ,  
учащийся гимназии №1  

г. Витебска имени  
Ж.И. Алфёрова: 

– Мои любимые предметы в шко-
ле – математика и информатика. Я 
неоднократно принимал участие 
в олимпиадах по программирова-
нию, входил в число победителей 
и призеров. Планирую поступать 
на факультет математики и инфор-
мационных технологий ВГУ, потому 
как хочу жить и учиться в родном 
городе. А чтобы оценить свои силы 
и получить льготу при  поступлении, 
принял участие в университетской 
олимпиаде по математике и полу-
чил диплом II степени. 

Вероника ВАСИЛЬЕВА,  
учащаяся средней школы №4 

г. Шклова:
– Для участия в олимпиаде я вы-

брала предмет «Изобразительное 
искусство», так как всегда любила 
рисовать. К тому же я мечтаю стать 
студенткой именно художествен-
но-графического факультета ВГУ, 
который известен на всю страну 
своими традициями и мастерами, 
которые здесь работают. Участие 
в университетской олимпиаде – не 
только возможность оценить свои 

силы, но и ближе познакомиться 
с худграфом, а в случае победы – 
знать, что ты студент еще до нача-
ла вступительной кампании. 

 Кирилл ЧЕЧЕНЕЦ,  
учащийся Лицея ВГУ  

имени П.М. Машерова:
– Университетские олимпиады 

подразумевают отличное владение 
школьной программой, а для ка-
чественной подготовки достаточно 
отлично знать материал, приведен-
ный в учебниках, и проработать все-
возможные тесты. Задания пред-
варительного и заключительного 
этапов университетской олимпиады 
не показались мне сложными, ведь 
при подготовке к республиканской 
олимпиаде порой приходилось ос-
ваивать информацию более глубоко. 
Я был уверен в себе, и в результа-
те стал победителем по предмету 
«Биология», за что хочу поблагода-
рить моих учителей биологии Сер-
гея Эдуардовича Латышева и Галину 
Анатольевну Захарову.

Искренне советую всем прини-
мать участие в университетской 
олимпиаде, потому что победа по-
зволяет поступить в университет 
без экзаменов, а еще помнить, что 
именно основательное изучение 
материалов школьной программы 
является надежным фундаментом 
для дальнейшего постижения той 
или иной науки. 

Алеся ДУБРОВСКАЯ. 
Фото  

Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ. 

Фото- и видео- 
репортаж с цере-

монии награждения 
смотрите с помо-

щью QR-кода.

ВЫБОР МОТИВИРОВАННЫХ  
АБИТУРИЕНТОВ 

15 марта в ВГУ имени П.М. Машерова приветствовали победителей университетских олимпиад.  
Для ребят работали профориентационные площадки, была подготовлена яркая концертная программа,  

состоялось торжественное награждение. Дипломы победителям вручили ректор ВГУ Валентина Богатырёва  
и проректор Ирина Сёмкина. Также в этот день ребята могли пообщаться с руководством и преподавателями  

факультетов, узнать, на каких условиях победители университетских олимпиад могут быть зачислены  
в университет без вступительных испытаний, расспросить о других возможных льготах при поступлении. 
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Па словах рэжысёра Уладзiмiра Трушчанкi, 
дацэнта, настаўнiка фiзiчнай культуры i 
здароўя, менавiта гэтая п’еса была выбрана 
iм для пастаноўкi невыпадкова. Па-першае, 9 
мая будзе адзначацца знакавая дата – 80-год-
дзе Перамогi ў Вялiкай Айчыннай вайне. Па-
другое, вайна пакiнула след у сям’i Уладзiмiра 
Васiльевiча: загiнулi яго родныя дзядзькi, 
iнвалiдам вярнуўся бацька.

«I калi я чуў пра вайну непасрэдна ад 
удзельнiкаў, то сучасная моладзь, на шчасце, 
ведае пра яе толькi па кнiгах, кiнастужках, спек-
таклях, –  адзначыў Уладзiмiр Трушчанка. – Але 
наш спектакль паказаў, што маладыя акцёры 
не засталiся да гэтай тэмы раўнадушнымi, яны 
не проста iгралi свае ролi, але i пражывалi iх». 

Дарэчы, акцёрамi выступiлi навучэнцы Лiцэя 
ВДУ iмя П.М. Машэрава. Сярод iх як больш 
вопытныя – тыя, хто ўжо быў задзейнiчаны 
ў спектаклi ў мiнулым годзе, так i хлопцы i 
дзяўчаты, якiя выйшлi на сцэну ўпершыню. Але 
гэта не перашкодзiла iм укласцi ў сваю ролю 
часцiцу душы, так пражыць жыццё свайго пер-
санажа i перадаць яго пачуццi i перажываннi, 
што многiя ў актавай зале не маглi стрымаць 
слёзы. Гледачы доўга не хацелi адпускаць 
артыстаў, апладзiравалi стоячы, дарылi кветкi. 
Паднялася на сцэну i рэктар Валянцiна Бага-
тырова, доктар эканамiчных навук, прафе-
сар, якая павiншавала рэжысёра i артыстаў 
з прэм’ерай i падзякавала за эмоцыi, якiя 
перажылi ўсе гледачы ў зале без выключэння. 

Цiкава, а што адчувалi самi артысты падчас 
рыпетыцый, спектакля i пасля яго? 

Андрэй МАКЕЕЎ,  
навучэнец 11 «М» класа:

– Яшчэ толькi прачытаўшы сцэнарый, я 
зразумеў, што мне хочацца сыграць менавiта 
гэтага персанажа: у нас падобныя погляды на 
многiя рэчы. А яшчэ мне ў цэлым вельмi спа-
дабалася п’еса. У цэнтры яе – не подзвiгi, а 
паўсядзённае жыццё звычайных салдат. Да 
таго ж, нягледзячы на тое, што з часоў Вялiкай 
Айчыннай вайны прайшло больш за 80 гадоў, 
калi паглядзець навокал, то разумееш, што 

тэма вайны, на жаль, i сёння актуальна. 
Дзякуючы Уладзiмiру Васiльевiчу, я лёгка 

вывучыў сваю ролю, а потым разам з iншымi 
«вопытнымi» акцёрамi дапамагаў нашаму рэ-
жысёру вучыць «маладых» – дзясяцiкласнiкаў. 

Падчас спектакля i пасля яго я адчуваў го-
нар за сябе, за прэм’еру i за ўсiх продкаў, што 
прайшлi праз пекла вайны, але не скарылiся 
ворагу. 

Марат КВЯЦIНСКI,  
навучэнец 10  «Г» класа:

– Гэта быў мой першы вопыт удзелу ў 
паўнавартаснай пастаноўцы. Калi Уладзiмiр 
Васiльевiч яшчэ на пачатку года прапанаваў 
мне паспрабаваць сябе, я, як навучэнец 
менавiта беларускага профiля, не мог не 
згадзiцца. Для мяне мае вялiкае значэнне 
тэма Вялiкай Айчыннай вайны, якая ў п’есе 
з’яўляецца  цэнтральнай. Калi казаць шчыра, 
то часам было нялёгка, месцамi нават склада-
на, бо падрыхтоўка займала многа часу i сiл, 
як фiзiчных, так i маральных, шмат разоў на 
рэпетыцыях я зрываў голас. А вось праблем 
з запамiнаннем тэксту не было: гаворка сама 
лiлася з мяне, калi я ўжыўся ў сваю ролю. 

Хоць я i нямала разоў выступаў на сцэ-
не, перад прэм’ерай моцна хваляваўся. Але 
сёння хацеў бы паўтарыць усё нанова, каб у 
большасцi людзей была магчымасць убачыць 
апошнiя днi самай крывавай вайны вачамi звы-
чайных радавых, каб зноў пачуць шчырыя сло-
вы падзякi i адчуць гонар за тое, што амаль усё 
прайшло так, як планавалася.

Анастасiя ГЕРАСIМАВА,  
навучэнка 11 «Б» класа:

– Тэма нашага спектакля надзвычай акту-
альная. Па-першае, яна яшчэ раз нагадвае 
пра тое, што неабходна не дапусцiць вайны. 
Па-другое, у пастаноўцы не раз падымаецца 
пытанне выбару. Цiкава бачыць, як да гэтага 
ставiцца твой персанаж i iншыя героi, гэта пры-
мушае цябе задумацца, а як бы ты сябе павяла 
ў тых цi iншых абставiнах. 

Я вельмi старалася правiльна паказаць 
думкi, характар i душу маёй гераiнi i падчас 

апладысментаў адчувала гонар, што ўсё атры-
малася, i радасць, што спектакль паглядзелi 
столькi гледачоў. А яшчэ было крыху сумна, 
што ўсё скончылася, што больш не будзе на-
шых сумесных рэпетыцый. 

Хлопцы i дзяўчаты, задзейнiчаныя ў спектаклi, 
таленавiтыя i дружныя. I дзякуй гледачам, якiя 
прыйшлi нас падтрымаць. Асобныя словы, ка-
нешне ж, у адрас Уладзiмiра Васiльевiча, без 
якога не было б спектакля. Дзякуючы яму, 
мы змаглi раскрыцца як акцёры i перажыць 
сапраўды незабыўныя эмоцыi!

Вольга КОНТУРАВА,  
навучэнка 11 «Б» класа:

– Я ўсiм сэрцам люблю выступаць на сцэ-
не i раблю гэта даволi часта. Але ў гэты раз 
адчувала асаблiвае хваляванне, бо спектакль 
быў прысвечаны тэме вайны, людзям, якiя 
загiнулi падчас яе цi страцiлi сваiх родных у 
гэтым пекле. Спадзяюся, мы здолелi перадаць 
пачуццi так, каб гледачы зразумелi, што нель-
га забываць пра жахi, якiя нясе вайна, i нельга 
дапусцiць, каб гэта паўтарылася. 

Да прэм’еры рыхтавалiся дружна, мне было 
надзвычай камфортна i прыемна знаходзiцца з 
iншымi хлопцамi i дзяўчатамi на адной сцэне, 
разам рэпецiраваць, выступаць, мець зносiны. 
Шкада, што толькi адзiн раз мы адыгралi гэты 
спектакль, i што больш не збяромся разам. Але 
гэтая пастаноўка назаўжды ў нашай памяцi i 
сэрцы. 

Хачу выказаць словы падзякi Уладзiмiру 
Васiльевiчу Трушчанку – таленавiтаму рэжы-
сёру, якi натхняў нас, матываваў i заўсёды 
падбадзёрваў. 

Вадзiм ПАХОЛАК,  
навучэнец 11 «М» класа:

– Наш лiцэй – гэта адна вялiкая сям’я, дзе ўсе 
добра ведаюць адзiн аднаго, таму нашаму акцёр-
скаму калектыву было проста ўзаемадзейнiчаць 
– мы хутка знайшлi агульную мову. Яшчэ ад-
ным плюсам было тое, што ў пастаноўцы было 
задзейнiчана даволi многа людзей, нам было 
прасцей ставiць мезансцэны, прыдумваць нешта 
цiкавае, бо тыя, хто не быў на сцэне канкрэтна 
ў гэты момант, глядзелi збоку, давалi парады, 
выказвалi крытычныя заўвагi. Канешне, вялiзную 
ролю адыграў наш рэжысёр Уладзiмiр Васiльевiч, 
якi сабраў такi творчы калектыў, прапанаваў 
цiкавую п’есу, шмат чаму нас навучыў. 

Лiчу, што такiя пастаноўкi паказваюць, што 
нашым продкам за перамогу прыйшлося дора-
га заплацiць, вучаць нас цанiць i берагчы мiр, 
у любой сiтуацыi захоўваць чалавечыя якасцi 
i верыць, што дабрыня абавязкова пераможа.

Самым цяжкiм для мяне напачатку было вы-
вучыць даволi вялiкi тэкст на беларускай мове, 
але паступова ўсё атрымалася, ды так, што 
падчас некаторых сцэн мы нават iмправiзавалi! 

Хачу падзякаваць рэктару Валянцiне 
Васiльеўне i ўсяму прарэктарскаму корпусу 
за тое, што прыйшлi нас падтрымаць. Было 
асаблiва прыемна i ганарова выступаць перад 
такiмi гледачамi. Немагчыма апiсаць словамi 
пачуццё, калi ты якасна зрабiў сваю працу, i яна 
спадабалася людзям!

Алеся ДУБРОЎСКАЯ.

«РАДАВЫЯ»: ЗАБЫЦЬ НЕЛЬГА ПРА ВАЙНУ
80-годдзю Вялiкай Перамогi ў Вялiкай Айчыннай вайне быў прысвечаны спектакль «Радавыя» (па п’есе вядомага 

беларускага драматурга i сцэнарыста Аляксея Дударава), прэм’ера якога адбылася ў актавай зале ВДУ.

 80 ГАДОЎ ПЕРАМОГІ
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НАУКА БУДУЩЕГО – НАУКА МОЛОДЫХ

– Почему для обучения вы выбрали ВГУ 
имени П.М. Машерова и специальность 
«Романо-германская филология»? Чем 
вам запомнились студенческие годы?

– В свое время мой выбор в пользу ВГУ 
был обоснован несколькими определяющи-
ми факторами. Во-первых, положительная 
репутация Витебского государственного уни-
верситета среди учреждений высшего об-
разования Витебщины. Во-вторых, возмож-
ность получить необходимую базу знаний для 
моего становления и дальнейшего развития 
как профессионала. В-третьих, мне хотелось 
изучать несколько иностранных языков, по-
этому выбор университета, факультета и 
специальности был очевидным. Отмечу, что 
мои студенческие годы были насыщенными 
и разнообразными: я участвовал во многих 
научно-практических проектах и конферен-
циях, которые организовывались не только в 
нашей стране, но и за ее пределами (в Рос-
сийской Федерации, Республике Армении, 
Китайской Народной Республике и др.), что 
в значительной мере обогатило мой опыт и 
расширило знания.

– Расскажите о том, как давно и поче-
му вы пришли в науку? 

– На мой взгляд, наука открывает перспекти-
вы для каждого из нас и создает возможности 
двигаться вперед, а креативная и увлекатель-
ная научно-исследовательская работа помо-
гает развивать логику и мышление. Поэтому 
я и заинтересовался научной деятельностью 
еще будучи первокурсником. И со временем с 
головой погрузился в увлекательный процесс 
исследования, чему  весьма рад. На данный 
момент у меня более 50 научных публикаций, в 
том числе 6 статей в журналах Республики Бе-
ларусь и Российской Федерации, из них 3 – в 
изданиях, входящих в перечень ВАК.  

– Какую работу вы представляли на 
Республиканском конкурсе научных ра-
бот студентов? В чем заключается акту-
альность и важность вашего исследова-
ния?

– Тема моей работы «Урбанонимное про-
странство юго-западной Англии: полисистем-
ный аспект». Отмечу, что урбанонимические 
исследования актуальны по нескольким при-
чинам. Во-первых, урбанонимия помогает по-
нять, как названия мест связаны с историей, 
культурой и традициями жителей. Имена улиц 
и районов могут отражать этнические, культур-
ные и исторические особенности населения. 
Во-вторых, такие исследования способствуют 
сохранению культурного наследия, что может 
быть важной частью образовательных про-

грамм и культурной политики. Таким образом, 
урбанонимические исследования играют важ-
ную роль в понимании современных городских 
процессов и взаимосвязей между людьми, 
культурой и пространством.

– Какова была роль вашего научного 
руководителя в проводимом исследова-
нии?

– Начну с того, что свою научную деятель-
ность я начинал в рамках научной школы «Акту-
альные проблемы ономастики», которая была 
основана и сейчас функционирует в нашем 
университете под руководством известного 
ученого-ономаста, доктора филологических 
наук, профессора Анны Михайловны Мезенко. 
При подготовке конкурсной работы «Урбано-
нимное пространство юго-западной Англии: 
полисистемный аспект» моим научным руково-
дителем была заведующий кафедрой герман-
ской филологии Ольга Валерьевна Шевери-
нова, кандидат филологических наук, доцент, 
которую я бы охарактеризовал как компетент-
ного специалиста в области ономастики. Для 
меня Ольга Валерьевна – образец научной 
этики. Она обладает такими качествами, как 
честность, уважение к интеллектуальной соб-
ственности и стремление к качеству исследо-
ваний, поэтому на протяжении всего нашего 
взаимодействия я старался внимательно при-
слушиваться к ее ценным советам и профес-
сиональным рекомендациям.  

– На ваш взгляд, как на вас повлияло 
то, что вы занимаетесь научной деятель-
ностью? 

– Научная деятельность помогает мне 
углубить знания в профессиональной сфере, 
делает меня более организованным и ответ-
ственным. Наука – это путь открытий, новых 
знакомств с интересными людьми, расши-
рения мировоззрения, потому ее влияние на 
меня могу охарактеризовать только положи-
тельно. 

– Как вы считаете, почему молодым 
людям стоит заниматься наукой? 

– Вне всякого сомнения, наука играет важ-
ную роль в жизни молодых людей, ведь она 
предоставляет множество возможностей и 
преимуществ. Я бы выделил несколько клю-
чевых аспектов, которые об этом свидетель-
ствуют. Так, научные исследования требуют 
анализа, оценки и интерпретации данных. Это 
способствует развитию навыков критического 
мышления, что полезно не только в научной 
деятельности, но и в повседневной жизни. 
Помимо этого, наука вдохновляет молодых 
людей на творчество и поиски нестандартных 
решений, стимулирует воображение и инте-

рес к новым идеям. Стоит отметить, что на-
учная работа подразумевает использование 
различных методов и технологий, что помога-
ет развивать различные практические навыки, 
в том числе учит работать в лаборатории, за 
компьютером, а также взаимодействовать в 
команде. А участие в научных проектах, кон-
ференциях и симпозиумах позволяет моло-
дым людям устанавливать контакты с други-
ми исследователями, обмениваться идеями 
и мнениями. Это делает молодого человека 
более конкурентоспособным на рынке труда, 
открывает двери в мир карьерных возмож-
ностей. Кроме этого, как известно, нередко 
научная деятельность связана с вызовами и 
неудачами, преодоление которых способству-
ет развитию настойчивости, самоорганизации 
и уверенности в собственных силах. Таким 
образом, наука создает прочную основу для 
личного и профессионального роста молодых 
людей. 

– Какие темы вы планируете исследо-
вать в ближайшем будущем?

– В настоящее время наиболее интересные 
темы для меня связаны с ономастикой. К при-
меру, происхождение и эволюция имен, срав-
нительная ономастика, исторические имена и 
их значение, новые тренды в именовании и т.д. 
Их можно рассматривать с разных перспектив, 
включая лингвистику, культурологию и исто-
рию. Конечно, продолжу исследования и по 
сравнительно-сопоставительной ономастике 
Республики Беларусь и Великобритании. Еще 
планирую поступить в аспирантуру, чтобы про-
должить заниматься научной деятельностью.

– Спасибо за беседу!
Подготовила  

Виктория АЛЕКСАНДРОВА.  
Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

В этом году Республиканский конкурс научных работ студентов проводился в 31-й раз.  
В нем приняли участие студенты и выпускники 53 учреждений высшего образования (в том числе филиалов), 

которые представили на второй этап конкурса 2732 работы. Несмотря на нешуточную конкуренцию  
среди его участников, Витебский государственный университет имени П.М. Машерова наряду с ведущими  

учреждениями высшего образования нашей страны смог сохранить лидирующие позиции, на которых находится 
уже не первый год. По результатам конкурса  48 работ Машеровцев получили III категорию, 46 – II категорию, 

26 – I категорию. Один представитель ВГУ – Максим ПРИЩЕПА, преподаватель кафедры германской филологии, 
член Специального фонда Президента Республики Беларусь по социальной поддержке одаренных учащихся  

и студентов, неоднократный победитель различных международных научных конкурсов и конференций,  
стал лауреатом. Сегодня Максим Михайлович рассказывает о своем участии в этом конкурсе и тех  

преимуществах, которые получают молодые люди, выбирающие путь исследователя.
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 DOCENDO DISCIMUS

С ЭНЕРГИЕЙ, ЭМПАТИЕЙ И ЭНТУЗИАЗМОМ 
Согласитесь, быть современным, эффективным, грамотным, мудрым и достойным руководителем – непросто. 
Потому как занимающий такую ответственную должность человек должен быть настоящим профессионалом,  

который четко понимает все нюансы рабочего процесса, умеет находить подход к своим сотрудникам  
и создавать благоприятную и доверительную атмосферу в коллективе. Тогда и результаты командной 

 работы будут соответствующими.
Сегодня секретами своего успеха с читателями газеты «Мы i час» делятся победители в номинации  

«Руководитель года ВГУ» в рамках вручения специального приза университета «Docendo discimus» директор  
студенческой столовой Владимир ВЫСОЦКИЙ (за весомый вклад в развитие нашего учреждения высшего  

образования) и начальник научно-исследовательского сектора, доцент, кандидат геолого-минералогических наук 
Ирина КРАСОВСКАЯ (за профессионализм и образцовое выполнение своих должностных обязанностей). 

ВСЕГДА ЕСТЬ К ЧЕМУ СТРЕМИТЬСЯ
Ирина Анатольевна работает в нашем университете на протяжении более 

20 лет. В свое время ее вместе с мужем Александром Николаевичем  
Галкиным, тогда еще кандидатом геолого-минералогических наук,  

пригласили преподавать на кафедру географии в Витебский  
государственный университет имени П.М. Машерова. С тех пор в жизни 

Ирины Красовской произошли невероятные события: новые люди,  
удивительные студенты, многочисленные учебные и производственные 

практики, защита кандидатской диссертации и, в конце концов,  
работа в научно-исследовательском секторе…

– Ирина Анатольевна, вы никогда не 
задумывались о смене места работы?

– Сегодня кажется, что я всегда занима-
лась организационными вопросами в науке. 
Это действительно динамичное занятие: каж-
дая задача уникальна, и каждая требует сво-
его подхода. Постоянное развитие и совер-
шенствование профессиональных знаний и 
навыков становится неотделимым от работы. 
В университете я всегда нахожусь в поиске 
нестандартных решений, что делает каждо-
дневные вызовы еще более увлекательными. 
Отмечу также, что работа в научной сфере от-
крывает множество возможностей для обще-
ния с новыми людьми и налаживания интерес-
ных коммуникаций. Каждый проект – это шанс 
познакомиться с талантливыми специалиста-
ми, обменяться идеями и опытом. Такой ритм 
работы и жизни стал для меня привычным и, 
что немаловажно, очень нравится. Поэтому я 
не представляю себя в другой сфере.

– Что вам нравится в вашей работе? 
Как справляетесь с неудачами и трудно-
стями, если они возникают?

– У нас есть уникальная возможность, кото-
рая позволяет находиться на пересечении опы-
та и новаторства. С одной стороны, мы обща-
емся с уже известными и уважаемыми учеными, 
чьи достижения и вклад в науку неоспоримы. Их 
мудрость и знания служат источником вдохно-
вения и ориентиром в нашем собственном на-
учном пути. С другой стороны, мы также имеем 
честь взаимодействовать с начинающими мо-
лодыми исследователями, которые полны эн-
тузиазма и свежих идей. Это взаимодействие 
создает уникальную атмосферу, в которой мы 
искренне радуемся новым научным открытиям 
и достижениям наших профессоров и доцентов. 
Их работа не только обогащает научное сооб-
щество, но и вдохновляет молодое поколение 
ученых на смелые эксперименты и исследова-
ния. Мы с гордостью наблюдаем за успешным 
профессиональным ростом вчерашних начина-

ющих ученых, которые благодаря поддержке и 
наставничеству более опытных коллег стано-
вятся настоящими лидерами в своих областях. 
Таким образом, мы создаем динамичное и пло-
дотворное научное сообщество, где каждый 
имеет возможность внести свой вклад и разви-
ваться, обмениваясь знаниями и опытом.

– А что мотивирует вас в работе?
– Я всегда стремлюсь завершать начатые 

дела. Неполные задачи и незавершенные пла-
ны вызывают у меня дискомфорт, словно они 
висят в воздухе, отвлекая от более важных дел. 
В моей жизни много различных проектов, кото-
рые требуют оперативной реализации, и каж-
дый из них имеет свою ценность. 

Когда ставлю перед собой цель, то чувствую 
необходимость довести ее до конца. Это не 
только приносит удовлетворение, но и создает 
ощущение порядка и завершенности. Я пони-
маю, что в мире, полном неопределенности и 
постоянных изменений, важно уметь управлять 
своим временем и ресурсами. Поэтому до-
полнительная мотивация для меня, кажется, и 
не требуется – самой мысли о том, что что-
то осталось незавершенным, уже достаточно, 
чтобы подстегнуть к действию.

Каждый выполненный шаг приближает к 
цели. Завершение дел приносит не только чув-
ство удовлетворения, но и уверенность в своих 
силах. Я верю, что именно такая настойчивость 
и стремление к завершенности помогают дви-
гаться вперед.

– Расскажите о вашем коллективе. 
– Коллектив научно-исследовательского 

сектора ВГУ – это коллектив единомышленни-
ков, где каждый – высококлассный специалист 
на своем участке работы. К слову, в мае этого 
года исполняется 25 лет с момента органи-
зации нашего подразделения. Здесь всегда 
работали опытные, ответственные, надежные, 
способные решать любые задачи люди, всег-
да приветливые, готовые прийти на выручку и 

подставить плечо друг другу. Это как в семье: 
каждый необходим, незаменим и значим.

– По вашему мнению, в чем заключа-
ется успех современного руководителя? 

– Современный успешный руководитель – 
это человек, который активно ориентируется 
на выполнение стратегических задач и дости-
жение поставленных целей. В условиях быстро 
меняющегося мира он понимает, что резуль-
тат – это отражение слаженной работы всего 
коллектива. Такой лидер обладает уникальной 
способностью видеть потенциал в каждом чле-
не своей команды. Он умеет выявлять сильные 
стороны сотрудников и направлять их на до-
стижение общих целей, создавая атмосферу 
доверия и сотрудничества. Успешный руково-
дитель не боится принимать нестандартные 
решения, когда это необходимо, и делает это 
уверенно, опираясь на анализ ситуации и ин-
туицию.

Профессионализм – это одна из ключевых 
характеристик, отличающих современного ли-
дера. Он постоянно стремится к саморазвитию, 
изучает новые подходы и методы управления, 
чтобы быть на шаг впереди. Ответственность 
за принятые решения и их последствия также 
играет важную роль в его деятельности. 

Личная эффективность – еще одна важная 
черта успешного руководителя. Он умеет управ-
лять своим временем, расставлять приоритеты 
и распределять задачи, что позволяет ему со-
средоточиться на стратегических вопросах. 

Именно такие качества делают руководите-
ля не только успешным, но и вдохновляющим 
лидером, способным вести команду к новым 
вершинам.
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– Какие ваши качества помогают вам 
занимать руководящую должность? 

– Сложно самому говорить о своих каче-
ствах, но в работе мне точно помогают на-
стойчивость, необходимые знания и опыт про-
ведения эффективных научных исследований, 
внутренняя потребность к качественному вы-
полнению работы. 

– Как вы реагируете на критику?
– По-разному, но в целом стараюсь ее пе-

реосмыслить, принять к сведению и учесть в 
дальнейшем. На мой взгляд, конструктивная 
критика полезна любому специалисту.

– Есть ли девиз, которому вы следуете 
по жизни?

– Быть честным с самим собой и с окружа-
ющим тебя миром, добросовестно выполнять 
порученную тебе работу.

– Без чего не можете обойтись ни дня?
– Без чашечки кофе и хорошей расслабля-

ющей музыки.

– Чем увлекаетесь в свободное от ра-
боты время?

– С удовольствием занимаюсь домашними 
делами, гуляем семьей, бываем на природе.

– Кто или что является самой большой 
гордостью в вашей жизни?

– Горжусь и очень берегу свою семью. Горжусь 
своим сыном Павлом, который вырос надежным, 
порядочным, интересным человеком, стал ответ-
ственным специалистом. Для меня он не только 
родной человек, но и друг, и поддержка, и даже 
учитель. Часто именно его советы помогают при-
нимать очень важные в жизни решения.

– Что для вас сегодня является самым 
главным в жизни?

– Сегодня и всегда главным остается мир-
ное и процветающее будущее нашей Родины, 
которое во многом зависит и от каждого из нас. 
Мы все играем свою роль в создании обще-

ства, где царят гармония и взаимопонимание. 
Каждый из нас может внести свой вклад, будь 
то через труд, заботу о близких или активное 
участие в жизни государства.

Для меня лично всегда будет главным лю-
бимая семья, здоровье и счастье близких. 
Именно они являются источником вдохновения 
и сил, которые помогают преодолевать труд-
ности и стремиться к лучшему. Забота о род-
ных, поддержка друг друга в трудные времена 
и радость совместных моментов – это то, что 
придает смысл жизни.

– Поделитесь вашими профессиональ-
ными планами на ближайшее будущее.

– Ближайшие планы всецело связаны с 
работой по завершению научных проектов в 
рамках Государственных программ научных 
исследований 2021 – 2025 гг. и включению 
результатов, полученных учеными ВГУ имени 
П.М. Машерова, в социально-экономическую и 
производственную сферу Витебского региона 
и республики в целом.

НА РЕЗУЛЬТАТ  
РАБОТАТЬ КАЖДЫЙ РАД

В витебском университете на должности 
директора столовой специалист трудится с 10 
мая 2023 года (ранее был заведующим произ-
водством в учебном корпусе № 3 ВГУ, до этого 
был руководителем в организации школьного 
питания г. Витебска). За непродолжитель-
ное время целеустремленный и деятельный 
руководитель вместе со своим коллективом 
добился хороших результатов. Однако на до-
стигнутом он останавливаться не собирается, 
потому как на перспективу у него есть немало 
интересных задумок и важных планов, которые 
непременно должны осуществиться. 

А для этого в Витебском государственном 
университете имени П.М. Машерова созданы 
все условия: основательная современная ма-
териально-техническая база, дружный и спло-
ченный коллектив единомышленников, пони-
мающее руководство, а также многочисленные 
посетители, в том числе из города, которые 
очень ценят труд работников столовой ВГУ, от-
мечая высокое качество приготовленных блюд 
и демократичные цены.

– Мне нравится то, чем я занимаюсь, по-
этому каждый день иду на любимую рабо-
ту в хорошем настроении. Своим позитивом 
стараюсь делиться с окружающими людьми. 
Все-таки приготовление еды – это творческий 
процесс, для которого важны приятная обста-
новка, отличное настроение и, конечно же, 
профессионализм. Иначе получится невкусно. 
А так в столовой ВГУ быть не может. То же са-
мое можно сказать не только о поварах, но и о 
других сотрудниках нашего коллектива, кото-
рые проводят на рабочем месте значительное 
количество времени, и им здесь должно быть 
комфортно, – отметил Владимир Высоцкий.

Сегодня под его руководством ежедневно 
трудятся 37 человек. Они с удовольствием 
приходят на работу, потому что чувствуют себя 

здесь на своем месте. Каждый работник не-
большого, но сплоченного коллектива ответ-
ственно, добросовестно и порядочно подходит 
к выполнению своих обязанностей, что очень 
ценит Владимир Леонидович. 

– Для меня крайне важно, что мои коллеги 
во всем меня поддерживают. Ведь если бы не 
дружная работа всей команды, у меня, конечно 
же, ничего бы не получилось. И это на самом 
деле так. Я уважаю каждого сотрудника и могу 
всегда подсказать, объяснить и помочь, если в 
этом есть такая необходимость. Поддержка и 
взаимовыручка – та незыблемая основа, на ко-
торой построены отношения в коллективе сто-
ловой ВГУ. Думаю, в этом и заключается секрет 
нашего успеха, – рассказал специалист. 

Вне всякого сомнения, работа играет важ-
ную роль в жизни Владимира Высоцкого. Од-
нако, несмотря на это, он находит время для 
любимого хобби – пчеловодства, интерес к 
которому у него появился в возрасте четыр-
надцати лет (в те годы разведением пчел за-
нимались его бабушка и дедушка). Сегодня 
на территории загородного дома пчеловода-
любителя 22 пчелиных домика. А натуральный 
и вкусный мед, который получается у Влади-
мира Леонидовича, пользуется высоким спро-
сом среди покупателей. К слову, это полезное 
лакомство любят все члены семьи Высоцкого. 
Они же часто обращаются с просьбой приго-
товить что-нибудь вкусное. Топ-3 в рейтинге 
фирменных блюд Владимира Леонидовича – 
салаты «Лолита» (с черносливом и курицей), 
«Берлинский» и заливное. Кроме этого, супру-
га, дочь и сын часто просят заботливого су-
пруга и отца приготовить желе со сметаной и 
какао. И он охотно исполняет пожелания своих 
любимых и родных людей. А гордится больше 
всего Владимир Высоцкий своими родителя-
ми, которых он безмерно ценит и уважает. 

– Отец и мать – важные и дорогие моему 
сердцу люди, они подарили мне жизнь – бес-
ценный дар, который получает каждый из нас, 
появляясь на этот свет. И за это я им очень 
благодарен. В настоящее время самое главное 
для меня – это мое здоровье, без которого ни-
чего не получится. А ведь даже по работе пла-
нов на будущее у меня немало: сделать ремонт 
подсобных помещений столовой, продолжить 
заниматься расширением ассортимента, ка-
чественно обслуживать мероприятия, которые 
проходят на базе нашего университета, и мно-
гое другое. Стоит отметить, что все это было 
бы невозможно без понимающего руководства 
в лице ректора Валентины Васильевны Бога-
тырёвой, благодаря материальной поддержке 
которой у нас есть возможность приобретать 
современное оборудование и постоянно стре-
миться к самосовершенствованию в работе, – 
подытожил Владимир Леонидович.
Подготовила Виктория АЛЕКСАНДРОВА. 

Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

По словам Владимира Леонидовича, он посвятил любимому делу большую часть своей жизни (более тридцати 
лет). И сегодня нисколько не сожалеет о том, что когда-то выбрал непростую, но востребованную профессию,  

в которой смог полностью реализоваться.
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 ОБРАЗОВАНИЕ БЕЗ ГРАНИЦ

По словам аспиранта, он с ма-
лых лет хотел стать учителем. В 
детстве у него зародился и инте-
рес к изучению различных языков 
и культур. Повзрослев, молодой 
человек увлекся наукой, а в 2018 
году прилетел в Беларусь, чтобы 
учиться в Витебском государ-
ственном университете имени 
П.М. Машерова. Выбор нашего 
учреждения высшего образования 
был неслучайным.   

– Мое решение приехать в вашу 
страну, чтобы учиться в ВГУ, было 
обосновано несколькими факто-
рами. Во-первых, система обра-
зования в Беларуси отличается 
высоким качеством, особенно в 
области гуманитарных наук и, в 
частности, лингвистики, и имеет 
богатые традиции в образовании. 
Во-вторых, ваш университет рас-
полагает значительными матери-
ально-техническими ресурсами и 
сильным преподавательским со-
ставом, предлагая иностранным 
студентам благоприятные условия 
для обучения. Помимо этого, куль-
турная среда Беларуси открытая 
и гостеприимная, что позволяет 
мне глубже изучать языки и куль-
туру стран Восточной Европы, что 
очень полезно для моей научной 
деятельности, – рассказал Чэнь 
Цзоу.

КОМФОРТНО ЖИТЬ  
И УЧИТЬСЯ

Мысленно возвращаясь в 2018 
год, молодой человек отмечает, 
что первые впечатления о Бела-
руси у него были очень яркими и 
запоминающимися. Наша страна 
показалась ему спокойной и кра-
сивой, с богатыми культурными 
традициями, чистыми и ухожен-
ными городами, дружелюбными 
и гостеприимными людьми. Осо-
бенно его впечатлили архитекту-
ра и природа Беларуси. Важно, 
что с самого первого дня пре-
бывания в нашем университете 
Чэнь Цзоу почувствовал заботу и 
поддержку со стороны препода-
вателей, работников и студентов 
ВГУ. Это придало ему уверенность 
в успешном дальнейшем обуче-
нии и поспособствовало быстрой 
адаптации к новой среде. 

– Сегодня мне очень комфорт-
но жить и учиться в Беларуси. Ви-

тебский университет предостав-
ляет отличные возможности для 
личностного развития, обладает 
богатой материально-технической 
базой, а преподаватели постоян-
но поддерживают мою исследо-
вательскую деятельность. Также 
мне нравится, что в Беларуси 
спокойный ритм жизни, высокий 
уровень безопасности, хорошо 
развитая инфраструктура, а бело-
русы – очень дружелюбные и го-
степриимные, трудолюбивые, спо-
койные и в то же время веселые 
и энергичные люди, искренние в 
общении, которые уважают куль-
туру других народов и при этом 
дорожат своими традиционными 
ценностями, – отметил молодой 
человек. 

До приезда в нашу страну Чэнь 
Цзоу изучал русский язык в Ки-
тае, однако его знания были на 
базовом уровне, поэтому вначале 
ему было довольно сложно сво-
бодно общаться и учиться в на-
шем университете. Со временем, 
благодаря приложенным усилиям, 
языковой барьер был преодолен. 
И теперь он чувствует себя в этом 
плане гораздо увереннее. 

– Чем мне запомнились годы 
обучения в ВГУ? В первую оче-
редь тем, что здесь я свободно 
занимался исследовательской ра-
ботой. Важно, что в университете 
делается все для разностороннего 
развития каждого студента. Об-
ширный фонд научной библиотеки 

ВГУ, возможность посещать лек-
ции и семинары, которые ведут 
компетентные профессионалы, – 
это то, о чем я всегда мечтал до 
поступления в университет. Полу-
чается, что моя мечта осуществи-
лась. И за это я говорю спасибо 
всем, кто был со мной рядом на 
протяжении всего периода моего 
обучения, – подчеркнул аспирант.

С БЛАГОДАРНОСТЬЮ К ВГУ
В настоящее время молодой че-

ловек обучается в аспирантуре и 
вместе со своим научным руково-
дителем Владимиром Генкиным, 
кандидатом филологических наук, 
доцентом кафедры белорусской и 
русской филологии, активно ра-
ботает над диссертацией по теме 
«Универсальное и национальное 
в астионимных системах (на ма-
териале белорусской, русской и 
китайской астионимии)». 

– Я очень благодарен Влади-
миру Максимовичу за его ценные 
советы и помощь. Мой научный 
руководитель оказывает мне 
значительную поддержку в про-
цессе исследования. Благодаря 
его рекомендациям я смог лучше 
сориентироваться в выборе на-
учного подхода, методологии и 
сборе материалов. Кроме этого, 
он мотивирует меня участвовать 
в научных конференциях, что спо-
собствует углублению и развитию 
моей научной работы, – рассказал 
Чэнь Цзоу. 

Также аспирант отмечает, что за 
время обучения в нашем универси-
тете он познакомился с большим 
количеством интересных людей, 
нашел новых друзей как среди бе-
лорусских ребят, так и среди пред-
ставителей других государств. 

– Я рад, что меня окружают по-
зитивные и дружелюбные моло-
дые люди. Мы помогаем друг другу 
в учебе, участвуем вместе в раз-
личных мероприятиях, общаемся 
на всевозможные темы. Безу- 
словно, такая интернациональ-
ная дружба помогла мне лучше 
понять белорусское общество и 
культуру и сделала мою студенче-
скую жизнь более насыщенной и 
интересной, – убежден молодой 
человек.

ПРИОБЩАЯСЬ  
К КУЛЬТУРНОМУ НАСЛЕДИЮ

В свободное время Чэнь Цзоу 
любит путешествовать и открывать 
для себя новые места. Он уже посе-
тил Минск, Брест, Гродно, Могилев, 
Гомель и другие белорусские горо-
да. По словам молодого человека, в 
столице его восхитило удачное со-
четание советского архитектурного 
наследия и современности, высо-
кого уровня комфорта и душевной 
атмосферы. В Брестской крепости 
он сердцем прочувствовал, что Ве-
ликая Отечественная война – это 
очень страшно, и понял, почему 
наш народ так гордится Великой 
Победой и стремится сохранить 
историческую память. В Гродно 
молодой человек восхитился одним 
из самых красивейших зданий Бе-
ларуси – Костелом Святого Фран-
циска Ксаверия, а также в целом 
архитектурой Старого города. Еще 
он путешествовал по другим стра-
нам, включая Францию, Германию, 
Нидерланды, Бельгию и т.д. По сло-
вам аспиранта, эти поездки предо-
ставили ему возможность познако-
миться с различными культурами, 
увидеть уникальную архитектуру и 
глубже понять историю и традиции 
европейских государств.  Поми-
мо путешествий, молодой человек 
любит читать, особенно лингвисти-
ческую литературу и книги об ис-
следованиях культуры. Также ему 
нравится посещать выставки, кон-
церты, фестивали, которые помога-
ют в большей степени погрузиться 

НА ПУТИ К СВЕРШЕНИЯМ ВЕЛИКИМ
С Чэнь Цзоу, аспирантом ВГУ, я познакомилась в сентябре прошлого года, когда он делился своими  

впечатлениями от встречи и общения с Главой нашего государства Александром Лукашенко в рамках  
мероприятия «Открытый микрофон с Президентом». И уже тогда обаятельный молодой человек впечатлил меня 

своим достаточно высоким уровнем владения русским языком. А его неподдельная искренность, душевная  
открытость и жизнеутверждающий оптимизм буквально с первых минут расположили к себе. В этот раз  
я решила поговорить с Чэнь Цзоу о том, как ему живется в Беларуси, об учебе в нашем университете,  

научных поисках и исследованиях, любимых увлечениях, мечтах и планах на будущее. 
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в местную культуру. 
– Витебск – это город с богатыми 

культурными традициями и особой 
художественной атмосферой. Одно 
из моих любимых мест – дом-музей 
Марка Шагала, где можно позна-
комиться с жизнью и творчеством 
этого великого художника. Также 
мне нравится Витебский областной 
краеведческий музей, где пред-
ставлены произведения искусства 
как белорусских, так и зарубежных 
мастеров. Кроме того, я люблю по-
сещать Национальный академиче-
ский драматический театр имени 
Якуба Коласа, где проходят заме-
чательные спектакли. Для любите-
лей кино хорошим вариантом счи-
таю кинотеатр «Мир». Отмечу, что в 
Витебске есть много уютных кафе и 
ресторанов, в которых в том числе 
можно попробовать вкусные блюда 
белорусской национальной кухни. 
Культурная атмосфера и истори-
ческое наследие Витебска делают 
ваш город очень привлекательным, 
– рассказал Чэнь Цзоу.

В завершении нашего разгово-
ра молодой человек поделился, 
что в настоящее время самым 
главным для него являются лич-
ностный рост и саморазвитие. 

– Думаю, что сегодня для меня 
очень важно найти баланс в жизни. 
Вне всякого сомнения, мои науч-
ные исследования занимают много 
времени, однако, несмотря на это, 
я стараюсь поддерживать хорошее 
физическое и эмоциональное со-
стояние, общаться с семьей и дру-
зьями, находить время для отдыха. 
Это помогает мне быть в своей луч-
шей форме, чтобы успешно справ-
ляться с различными жизненными 
задачами. Мой девиз звучит так: 
«Путь в тысячу миль начинается с 
первого шага». Это значит, что не-
зависимо от того, насколько велики 
или сложны поставленные цели, 
всегда нужно начинать с малого и 
постепенно двигаться вперед. Будь 
то научные исследования или лич-
ностное развитие – все строится 
на ежедневных усилиях и приоб-
ретенном опыте, без которых не-
обходимый результат недостижим, 
– подытожил аспирант. 

А мечтает Чэнь Цзоу о весомых 
научных открытиях, потому что 
очень хочет внести значимый вклад 
в изучаемую им область исследова-
ния. Также в будущем ему хотелось 
бы стать достойным преподавате-
лем и уважаемым наставником для 
тех молодых людей, которые только 
делают свои первые шаги в науке, 
помогать им развивать свой потен-
циал. А в свободное время продол-
жать путешествовать, чтобы рас-
ширять свой кругозор и открывать 
новые и неизведанные горизонты. 

Виктория АЛЕКСАНДРОВА. 
Фото из личного архива  

респондента. 

–  Почему вы решили при-
ехать в Беларусь и именно в 
наш город? 

– Я приехала в вашу страну 
благодаря сотрудничеству между 
Китаем и Республикой Беларусь. 
В Витебском государственном 
университете давно существовал 
образовательный Центр китайско-
го языка и культуры, куда меня и 
пригласили в качестве волонтера 
по программе обмена. Мне прият-
но и почетно работать здесь. Ока-
занное доверие для меня очень 
значимо. 

– Вы живете здесь уже 7 
лет и, наверняка, сделали 
свои выводы о русском язы-
ке. На ваш взгляд, легче вы-
учить китайский или русский 
язык?

– Я считаю, что китайский – са-
мый сложный язык в мире прежде 
всего из-за сложной грамматики и 
из-за того, что каждое слово чита-
ется в определенном тоне (всего 
их четыре). А русский язык для 
меня второй по сложности для изу- 
чения.  

– С чего вы рекомендуете 
новичкам начать изучение ки-
тайского языка? Какие ресур-
сы или материалы наиболее 
полезны? 

– Начать следует с самых про-
стых букв, затем освоить про-
стейшие приветствия, постепенно 
переходя к изучению словарных 
слов, фраз, простых предложений 
и абзацев. 

Существует немало ресурсов 
разных типов. Например, разго-
ворные в сети Интернет и систе-
матические в виде книг и учеб-
ников. Используйте то и другое 
одновременно, чтобы получить 
хороший результат. 

– Что вы посоветуете для 
запоминания новых слов и 
фраз в китайском языке? 

– Прежде всего перечислите 
русские слова и подумайте о ки-
тайских соответствиях. Например, 
я думаю о китайских словах на 
основе русских слов, запоминаю 
новые слова и фразы благодаря 
коротким текстам.

– Как вы относитесь к ис-
пользованию интернет-техно-
логий для изучения языка? Не 

могли бы привести примеры 
сайтов или приложений, кото-
рые могут помочь в изучении 
китайского языка? 

– Рекомендую использовать 
наиболее распространенные при-
ложения, такие как ChineseSkill 
(полная программа изучения ки-
тайского языка с фокусирова-
нием на изучении грамматики и 
увеличении словарного запаса); 
Hello HSK (различные интерак-
тивные задания и тесты, похожие 
на те, которые используются на 
экзамене на знание китайско-
го языка); Memrise (удачное со-
четание материала и развле-
кательных элементов, а также 
бесплатные уроки на несколь-
ких языках); HelloChinese-Learn 
Chinese (увлекательный процесс 
обучения на основе геймифи-
кации); ChineseLearning (курсы 
для сдачи экзаменов HSK, BCT и 
др., ориентированы на обучение 
один на один в режиме реально-
го времени); FluentU (обучение с 
помощью видео, тестов и т.д.), 
SuperСhinese: Learn Chinese AI 
(круглосуточный частный онлайн-
учитель на основе технологий ис-
кусственного интеллекта). 

– В современном мире 
многие китайцы используют 
упрощенный китайский язык, 
но есть и традиционный… 

– Верно. Традиционный китай-
ский по-прежнему широко рас-
пространен в провинции Тайвань, 
Гонконге и Макао. Во внутренних 

районах материкового Китая на-
против в основном используется 
упрощенный китайский в качестве 
стандарта письма.

– Лично мне довольно 
сложно воспринимать китай-
скую речь на слух. Но если 
показать иероглифы, то я их 
пойму, однако это неудобно в 
повседневном общении. Ка-
кие советы вы можете дать 
для улучшения навыков ауди-
рования? 

– Слушайте китайские версии 
текстовых диалогов; смотрите 
китайские фильмы. Например, 
в последнее время популярны 
«Нэчжа», «Дахуфа», «Шторм», «Го-
сподин Мяо». И, конечно, надо 
больше общаться с этническими 
китайцами – иностранными сту-
дентами в университете, нетизе-
нами из Китая в Интернете, уча-
ствовать в летних международных 
лагерях, программах обмена и т.д. 

– В вашем языке насчиты-
вается более 200 диалектов. 
Нужно ли знать их все? 

– Главное – выучить манда-
ринский язык (путунхуа), который 
является официальным языком. А 
изучать ли диалекты из интереса 
или любопытства – сугубо ваше 
желание. Но если вы будете го-
ворить на нескольких диалектах, 
китайцы сочтут вас интересным.

– Большое спасибо за ваше 
мнение!

Вероника ГАПОНЕНКО,  
студентка 3 курса ФГЗиК. 

НЕТ ПРЕДЕЛА  
НОВЫМ ЗНАНИЯМ 

Китайский язык – один из самых сложных и в то же время интересных языков.  
Он привлекает внимание своей уникальной системой иероглифов, тональной  

природой и богатой культурной историей. Об этом, а также о том, какие сложности 
встречаются на пути изучения китайского языка, и с чего следует начинать  

новичкам, я поговорила с Чжао Линьлин, магистром педагогических наук, которая  
в качестве волонтера ведет занятия по китайскому языку для всех желающих  

в Центре китайского языка и культуры нашего университета.  
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 ДОСТИЖЕНИЕ

Профессионал в своем деле – 
именно так я бы охарактеризовала 
Ольгу ЛЕСНУЮ, начальника от-
дела студенческого творчества и 
культурно-досуговой деятельности 
ВГУ имени П.М. Машерова, вы-
пускницу нашей альма-матер. Се-
годня талантливый руководитель 
рассказывает о любимой работе, 
главных достижениях, профес-
сиональных планах на будущее и 
многом другом. 

– Ольга, вы работаете на 
должности начальника отдела 
студенческого творчества и 
культурно-досуговой деятель-
ности с конца 2021 года. А где 
вы учились? 

– В 2006 году я поступила на 
тогда исторический факультет 
ВГУ, затем в магистратуру, поряд-
ка семи лет трудилась на кафедре 
всеобщей истории и мировой куль-
туры, пять лет была заместителем 
декана исторического факультета 
по учебной работе. С 2019 года 
работала в отделе воспитательной 
работы с молодежью. Таким об-
разом, ВГУ имени П.М. Машерова 
стал для меня вторым домом не 
только на время получения образо-
вания, но и потом. Именно здесь, в 
этом большом и дружном коллек-
тиве, я нашла свое место. И мне 
нравится быть частью нашей ма-
шеровской семьи.

–  Интересно, что мотивиру-
ет вас в работе?

– Как бы это банально ни зву-
чало – позитивный настрой и уме-
ние не опускать руки. Но главное 
– окружающие меня люди. Это 
мои близкие по духу и интересам 
многочисленные коллеги и студен-
ты, которые всегда откликнутся, 
поддержат словом и делом, на 
них можно положиться в любой 
ситуации. Поэтому они для меня 
– моя вторая дружная семья. Сто-
ит отметить, что в ВГУ имени П.М. 
Машерова каждый маленький шаг 
приближает к большой цели, и 
тем интереснее идти вперед, чув-
ствовать себя частью общего дела 
университета, города и области, 
своей страны.

– По вашему мнению, в чем 
заключается успех современ-
ного руководителя? 

– В первую очередь в умении 
слушать, слышать и направлять. 
Также важно, чтобы в команде 
единомышленников каждый на-
шел свое истинное призвание и 

радость в труде. Тогда в совокуп-
ности это принесет существенную 
пользу обществу.

– Расскажите о вашем кол-
лективе ОСТиКДД. 

– Отдел студенческого творче-
ства и культурно-досуговой дея-
тельности – это не только педагоги 
дополнительного образования, но 
и наши студенты, объединения по 
интересам, творческие коллективы 
и их руководители, а также всевоз-
можные творческие мероприятия, 
концерты, конкурсы – такой мно-
гогранный креативный симбиоз 
единомышленников и творчества, 
где каждый в чем-то по-своему 
уникален. Все это создает жизне-
радостное настроение и позитив-
ные эмоции для работы, а любой 
реализованный проект приносит 
радость за каждого участника.

– Проект «Виртуальный му-
зей матери» – уникальная 
разработка, не имеющая ана-
логов. У кого и как появилась 
идея создать именно такой 
музей? 

– «Виртуальный музей матери» 
– это совместный проект ВГУ име-
ни П.М. Машерова и Витебской го-
родской и областной организаций 
ОО «Белорусский союз женщин». 
У истоков создания музея стояли 
наш ректор Валентина Васильев-
на Богатырёва и председатель 
Витебской городской организации 
ОО «БСЖ» Наталья Владимировна 
Культенко. Первоначально музей 
задумывался как реальный объект, 
но в  процессе нашей работы над 
проектом идея трансформирова-
лась и была реализована в вирту-
альном пространстве, в том числе 
при поддержке Гранта Президента 
Республики Беларусь. 

Отмечу, что работа над данным 

проектом – это командный труд. 
Кроме меня, не считая студентов, 
над музеем работали и продолжа-
ют работать старший преподава-
тель кафедры дизайна Александр 
Георгиевич Сергеев и магистрант 
факультета математики и инфор-
мационных технологий Андрей Ци-
бульский.

На данный момент собрана и 
оцифрована информация по Ви-
тебской области о 189 облада-
тельницах ордена Матери, 141 
обладательнице премии имени 
Туснолобовой-Марченко, победи-
тельницах областного этапа респу-
бликанского конкурса ОО «БСЖ» 
«Женщина года» с 2009 года. 

Спроектирована и наполнена ин-
формационным контентом выстав-
ка 2 этажа, которая включает в себя 
следующие экспозиции: «Образ 
женщины в белорусской культуре» 
(литературе, искусстве, музыке, ки-
нематографе); «Великие женщины 
Витебского края»; «Детская комна-
та» (белорусские народные сказки, 
белорусские колыбельные, бело-
русские народные игры и игрушки, 
воспитательные практики, развле-
кательно-познавательный матери-
ал). Кроме этого, в рамках проекта 
разработаны виртуальный тур по 
звездному небу с аудиогидом и 
онлайн-экскурсия среди трехмер-
ных залов (аудиогид). Также стала 
доступна мобильная версия музея. 
Однако на этом мы не планируем 
останавливаться, нам есть еще над 
чем поработать. Но всех планов 
пока раскрывать не будем. 

– Вы получили награду в 
рамках университетской пре-
мии «Docendo discimus» в но-
минации «За вклад в развитие 
молодежного движения». Как 
бы охарактеризовали Маше-

ровцев, какие они? Сложно ли 
вам находить общий язык с 
молодежью? 

– Наши Машеровцы – это душа 
ВГУ, молодежь с горящими глаза-
ми и креативным умом, которую 
отличают идейность, инициатив-
ность и желание помогать своему 
университету, городу, области, 
своей стране. Мне интересно ра-
ботать с ребятами, общаюсь с 
ними с удовольствием. Ведь не-
спроста девиз нашего универси-
тета звучит, как «Обучая, учимся» 
(Docendo discimus). Это такой сво-
еобразный мостик между поколе-
ниями в обе стороны.

– Поделитесь вашими впе-
чатлениями от участия в рес-
публиканском конкурсе БСЖ 
«Женщина года – 2024». Рас-
считывали ли вы на такой ре-
зультат?

– Быть частью Белорусского 
союза женщин, представлять Ви-
тебскую область, любимую альма-
матер – это очень ответственно, 
весьма волнительно и, безусловно, 
почетно. Я искренне благодарна 
своему университету, городской 
и областной организациям ОО 
«БСЖ» за поддержку, оказанное 
доверие и высокую оценку моей 
работы. Для меня стать победите-
лем конкурса – это стимул к еще 
большим свершениям и новым до-
стижениям на благо Белорусского 
союза женщин и нашего общества.

– Чем вы увлекаетесь в сво-
бодное от работы время?

– У меня есть привычка начи-
нать и заканчивать день с изучения 
новостей. Также с удовольствием 
проведу вечер за чтением книги 
для саморазвития.

– Без чего не можете обой-
тись ни дня?

– По дороге на работу либо в 
выходной день я обязательно зво-
ню маме, желаю ей доброго утра, 
узнаю, как дела и самочувствие, 
передаю привет папе. Но чаще 
он, опережая меня, передает при-
ветик.

– Есть ли девиз, которому 
вы следуете по жизни?

– Идти к людям с улыбкой на 
лице и в душе.

– Спасибо за интересную 
беседу!

Подготовила  
Виктория АЛЕКСАНДРОВА.  

Фото из личного архива  
респондента. 

КРЕАТИВНОСТЬ. ИДЕЙНОСТЬ.  
ИНИЦИАТИВНОСТЬ 

Хорошо знать свою работу и любить то, что делаешь, ставить четкие цели и успешно их достигать,  
быть инициативным и верить в лучшее...  Безусловно, это важные условия для профессиональной  

самореализации, которая, как известно, позволяет каждому из нас максимально раскрыть свой потенциал.  
А когда труд наполняет и вдохновляет, это действительно здорово, значит, жизненный ориентир определен верно. 
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По словам руководителей сборной команды ВГУ имени П.М. Машерова, старших преподавателей кафедры спортивно-педагогических дисциплин 
Ирины Александрович и Елены Высоцкой, студенты ФФКиС с самого начала были настроены на победу. Они ставили перед собой цель – показать 
хороший результат, и на отлично справились с этой миссией. Несмотря на серьезное соперничество среди участников состязаний, у Машеровцев 
все получилось. И это здорово. 

–  Качественные, регулярные и полноценные тренировки, сплоченность, командный дух и нацеленность на результат – в этом, на мой взгляд, за-
ключается главный секрет успеха наших ребят. Уверена, что на достигнутом мы не остановимся. И в будущем Машеровцев ждут новые достижения 
и победы, а иначе никак, – подытожила Елена Владимировна. 

Подготовила Виктория АЛЕКСАНДРОВА. Фото из личного архива Елены ВЫСОЦКОЙ.

 CПОРТИВНЫЙ ОЛИМП

НОВЫЕ ПОБЕДЫ МАШЕРОВЦЕВ
Традиционно целеустремленные и перспективные студенты факультета физической культуры и спорта  
нашего университета результативно выступают на различных соревнованиях и достойно представляют  

любимую альма-матер. 
Так, в рамках республиканских соревнований сре-

ди учреждений высшего образования по зимнему 
многоборью «Здоровье» Государственного физкуль-
турно-оздоровительного комплекса Республики Бе-
ларусь «Готов к труду и обороне» команда Машеров-
цев заняла первое место (с результатом 2566 очков). 
В общем личном зачете среди юношей второе место 
занял Василий Востряков, третье место – Кирилл 
Лодис. Среди девушек в общем личном зачете брон-
зовую медаль взяла Ольга Григорович. В дисциплине 
«лыжная гонка» Кирилл завоевал золотую медаль, а 

Ольга заняла первое место сразу в двух дисципли-
нах: стрельба и отжимания. 

А с 11 по 14 марта на спортивной базе учрежде-
ния образования «Новополоцкое государственное 
училище олимпийского резерва» проходили соревно-
вания по лыжным гонкам в рамках Республиканской 
универсиады 2024/2025. В упорной борьбе команда 
ВГУ имени П.М. Машерова заняла третье место в 
общекомандном зачете. А в эстафетной гонке среди 
мужских команд наша сборная уверенно одержала 
победу. 

Василий ВОСТРЯКОВ,  
студент 1 курса:

– На соревнованиях по лыжным 
гонкам в рамках Республиканской 
универсиады 2024/2025 я впер-
вые бежал классическим ходом. И 
если говорить о своем личном ре-
зультате, то им я вполне доволен. 
Несмотря на высокую конкурен-
цию среди участников состязаний, 
мне удалось показать хорошее 
время на дистанции. Также могу 
сказать, что после первого дня 
многоборья к нам пришло понима-
ние, что, если немного постарать-
ся, есть шанс выиграть. А ввиду 
того, что я и другие Машеровцы 
были настроены на достойное вы-
ступление, у нас все получилось, 
и в эстафетной гонке мы одержа-
ли уверенную победу. Я хотел бы 
сказать большое спасибо нашим 
преподавателям Ирине Алексан-
дрович и Елене Высоцкой за их 
своевременную помощь и под-
держку, также выражаю благодар-
ность всем судьям и участникам 
соревнований.  

Святослав ЗАЙЧЕНКО,  
студент 2 курса:

– Нам не повезло с погодными 
условиями (кашеобразный снег, а 
в последний день и дождь), но это 
не помешало всем сражаться  до-
стойно. Могу выделить товарища 
по команде Василия Вострякова, 
который в первый день на спринте 
из-за соперника упал за пределы 
трассы, потерял время, но в ито-
ге смог стать четвертым, проиграв 
лидеру всего несколько секунд.  На 
эстафету мы настроились серьез-
но. На заключительном этапе я бе-
жал первым с небольшим отрывом 
и понимал, что не могу подвести 
команду. К сожалению, на первом 
круге я тоже упал, но это лишь 
придало мне сил. В итоге я смог 
сохранить отрыв, и мы выиграли! 
Хочу выразить огромную благо-
дарность своему личному тренеру 
Олегу Войтеховичу Пупину, а также 
Ирине Леонидовне Александрович 
и Елене Владимировне Высоцкой. 
Еще хочу поблагодарить Дарью 
Кисельчук за подготовку лыж.

Кирилл ЛОДИС,  
студент 2 курса:

– Прохождение дистанций на 
республиканских соревнованиях 
у меня не вызвало особых затруд-
нений, разве что в связи с пере-
менчивыми погодными условиями 
каждый день состояние трассы 
было разным. Отмечу, что все 
спортсмены, которые приехали 
на республиканскую универсиа-
ду, были хорошо подготовлены. 
Командный результат приятно 
удивил: серьезная конкуренция 
не помешала нам удержать брон-
зу. Радостно, что в мужской эста-
фете наша команда стала луч-
шей. Уверен, что в этом немалая 
заслуга преподавателей Елены 
Владимировны и Ирины Леони-
довны, которые постоянно были 
рядом, поддерживали и подба-
дривали нас. А их помощь во всех 
организационных моментах про-
сто неоценима. Также хочется в 
целом отметить высокий уровень 
подготовки и проведения сорев-
нований.

Ольга ГРИГОРОВИЧ,  
студентка 2 курса:

– Я принимала участие в со-
ревнованиях по зимнему много-
борью «Здоровье» и получила 
ценный опыт и незабываемые 
впечатления. Безусловно, при 
прохождении дистанций в неко-
торых дисциплинах я столкнулась 
с определенными сложными мо-
ментами, из-за которых иногда 
даже чувствовала неуверенность 
в собственных силах. Однако мне 
удалось справиться с волнением 
и выполнить все задания, тем 
самым доказав себе, что я могу 
преодолеть любые препятствия. 
Особенно приятно, что я смогла 
стать первой и показать лучший 
результат в пулевой стрельбе и 
силовой гимнастике. Решающим 
этапом стали лыжные гонки, ко-
торые окончательно расставили 
все по местам. Моя главная цель 
на этих состязаниях заключалась 
в том, чтобы показать все, на что 
способна. Поэтому я вложила 
максимум усилий в каждую дис-
циплину, не откладывая ничего 
на потом. Благодаря усердию и 
целеустремленности я завоевала 
бронзовую награду, чему искрен-
не рада. Особую благодарность 
за профессионализм и терпение 
хочу выразить Елене Владими-
ровне Высоцкой и Ирине Леони-
довне Александрович. Благодаря 
их поддержке, тренировкам и 
предоставленному оборудованию 
я смогла подготовиться и достичь 
такого результата.
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 ТЕРРИТОРИЯ ИСКУССТВА

В каждой из них были опреде-
лены победители, а обладателем 
Гран-при конкурса «Искусство тан-
ца» стал интернациональный тан-
цевальный коллектив «Integration» 
(ФОИГ, ФГЗиК).

Своими впечатлениями подели-
лись призеры, победители и орга-
низаторы конкурса.

Елизавета КОТИКОВА,  
студентка 1 курса ПФ,  

обладательница диплома  
2 степени в номинации  

«Современная хореография»:
– Мой номер был связан с вос-

поминаниями о людях, погибших 
во время войны. Поэтому мне, 
конечно же, было волнитель-
но выступать. Но я постаралась 
справиться с эмоциями. Выходя 
на сцену, мне хотелось передать 
душевную боль и сострадание, 
поделиться своей энергией и по-
чувствовать отдачу от зрителей. 
Думаю, у меня все получилось. 
Очень благодарна за ту поддерж-
ку, которую я получила от людей, 
которые верили в меня. Овации в 
зале и слезы на глазах у зрителей 
стали подтверждением того, что 
все было не зря.

Алина ПОГОРЕЛОВА,  
студентка 1 курса ПФ,  

обладательница диплома  
2 степени в номинации  

«Эстрадный танец»: 
– Во время выступления на сце-

не актового зала главного корпу-
са ВГУ я чувствовала поддержку 
от зрителей, поэтому волнение, 
которое присутствовало сначала, 
очень быстро прошло. Я танцева-
ла в дуэте вместе с Софией Юр-
чик. И нам очень хотелось пере-
дать свои эмоции через искусство 
танца. Мы основательно подо-
шли к подготовке нашего номера 
«Абдымкi цемры», который в итоге 
по достоинству оценили зрители и 
жюри конкурса. 

Ульяна ШАКАЛИС,  
студентка 2 курса ФГЗиК, 

участница интернационально-
го танцевального коллектива 

«Integration»: 
 – На протяжении всего перио-

да подготовки к конкурсу и в день 
выступления в нашем коллективе 
царила замечательная творческая 

атмосфера. Безусловно, волне-
ние присутствовало, но мы с ним 
успешно справлялись. За кулиса-
ми мы поддерживали друг дру-
га, а на сцене отдавали частичку 
душевного тепла, чтобы зрители 
могли увидеть не только технику 
танца, но и наше трепетное от-
ношение к нашей совместной де-
ятельности. Сплоченность, труд и 
вера в друг друга – в этом, на мой 
взгляд, заключается секрет успе-
ха нашего коллектива. Во время 
репетиций мы целыми днями на-
ходились в университете, чтобы 
довести до идеала каждый номер. 
И ссорились, и плакали, и падали, 
но, как бы то ни было, все наши 
старания переросли во что-то 
большее, чем просто танцы. Мы 
доверились ребятам из Китая и их 
традициям, а они – нам и нашей 
культуре. Поэтому у нас все полу-
чилось. 

По словам руководителей ин-
тернационального танцевального 
коллектива «Integration» Татьяны 
Денисенко, старшего преподава-
теля кафедры русского языка как 
иностранного, и Ольги Жуковой, 
доцента кафедры изобразитель-
ного искусства, в этом учебном 
году творческая группа китай-
ских студентов и магистрантов 
«Integration» пополнилась новыми 

участниками и стала интерна-
циональным вокально-хореогра-
фическим коллективом, который 
объединяет иностранных и бело-
русских студентов разных факуль-
тетов ВГУ имени П. М. Машерова. 

– Работать в интернациональ-
ной команде одновременно слож-
но и интересно! На репетициях мы 
ощущаем дружескую семейную 
атмосферу, учимся говорить по-
русски и по-китайски. С первой 
репетиции коллектив был нацелен 
на высокий результат, поэтому к 
конкурсу мы готовили хореогра-
фические композиции разных сти-
лей и жанров. Гран-при  стало для 
нас приятной неожиданностью. 
Мы очень благодарны всем зри-
телям за теплую встречу и под-
держку конкурсантов, – отметили 
руководители. 

Алексей ПЕРХАЛЬСКИЙ,  
педагог дополнительного 

образования ОСТиКДД ВГУ 
имени П.М. Машерова,  
организатор конкурса:

– Идея проведения конкурса 
хореографического мастерства 
«Искусство танца» возникла из 
стремления объединить талантли-
вых исполнителей и создать плат-
форму для самовыражения через 
танец. Этот конкурс предоставил 
хореографам и танцорам уникаль-

ную возможность продемонстри-
ровать не только свои навыки, но 
и передать зрителям свои чувства 
и истории через движения. Отме-
чу, что в этом году были особенно 
яркие номера, которые остались в 
памяти надолго. Некоторые тан-
цы поражали своей технической 
сложностью, другие – глубиной и 
эмоциональностью. Исполнители 
передавали борьбу и страсть, и 
зрители не могли оторвать от них 
взгляд. Такие моменты заставля-
ют верить в силу искусства. Без-
условно, впечатления от конкурса 
были незабываемыми. Каждый 
номер и каждая эмоция дарили 
ощущение торжества искусства, 
которое объединяет людей неза-
висимо от их опыта. Конкурс стал 
не просто соревнованием, а на-
стоящим праздником танца, где 
каждый мог почувствовать себя 
частью чего-то большего.

Кристина КАБАЕВА,  
студентка 2 курса ФГЗиК. 

Фото 
 Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

Фото- и видео- 
репортаж  
с конкурса  
смотрите  

с помощью  
QR-кода.

ТАНЕЦ КАК СОСТОЯНИЕ ДУШИ 
Это было эмоционально, классно, ярко и незабываемо – именно так зрители, а также участники конкурса  

хореографического мастерства «Искусство танца» описывают свои впечатления от действия, которое  
происходило 19 марта на главной сцене нашего университета. В этот день студенты и лицеисты получили  

замечательную возможность продемонстрировать свои танцевальные таланты, представив на суд компетентного 
жюри разноплановые творческие номера в четырех номинациях. 


